
Prefeitura prevê arrecadar
R$ 2,6 bi no próximo ano
Projeto de Lei de Diretrizes Orçamentárias dará entrada na primeira
reunião ordinária após o recesso parlamentar, agendada para 3 de agosto

A Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO) para 2024, proposta
por meio do projeto de lei 135/2023,
deve começar a tramitar na Câma-
ra em 3 de agosto, assim que der
entrada na 39ª Reunião Ordiná-
ria, a primeira após o término do
recesso parlamentar de julho. A
propositura foi protocolada na Casa
no final do mês passado. Para o
ano que vem, o texto prevê receita
de R$ 2.675.792.000,00, além de
um crescimento do PIB (Produto
Interno Bruto) da ordem de 1,70%
e inflação mediana de 3,30%. A
quantia é R$ 50.942.000,00 mai-
or do que a prevista na LOA 2023,
que traz para o ano corrente um
orçamento previsto de R$
2.624.850.000,00.

JUSTIFICATIVA - Na jus-
tificativa do projeto, o prefeito Lu-
ciano Almeida (PP) ressalta "que o
Executivo optou por manter os pa-

râmetros macroeconômicos previs-
tos inicialmente no PPA 2022-
2025, haja vista o cenário macroeco-
nômico instável, a reforma tributária e
o embate entre o Governo Federal e o
Banco Central sobre as taxas de juros,
que impedem projeções econômicas e
financeiras mais precisas" e que, as-
sim, "as metas físicas e financeiras
serão revisadas juntamente com o
protocolo da LOA para 2024, onde
teremos um cenário macroeconô-
mico mais definido sobre as varia-
ções da receita e da despesa", con-
clui a propositura.

É na LDO que são trazidas
as linhas gerais que nortearão
o orçamento, incluídas as prio-
ridades de como os recursos
públicos serão empregados, os
demonstrativos de metas e ris-
cos fiscais, bem como as estima-
tivas e compensação da renún-
cia da receita. A LDO funciona

como elo entre o PPA (Plano
Plurianual), o planejamento de
média prazo, e a LOA (Lei Orça-
mentária Anual), que traz a
previsão de arrecadação e des-
pesas. Deve, portanto, haver
compatibilidade entre eles.

INSTRUMENTOS - Pre-
vistos na Constituição Federal,
na Lei de Responsabilidade Fis-
cal e em outros regramentos pátri-
os, o PPA, a LDO e a LOA, são os
instrumentos legais que, juntos,
normatizam o orçamento público
em cada ente da Federação. Em
Piracicaba, de acordo com a Lei
Orgânica do Município, o Legisla-
tivo deve apreciar a propositura
dentro de 90 a contar do seu rece-
bimento, ou seja, na prática, deve
votar a LDO 2024 até o final de
setembro. Antes da votação, no
entanto, a propositura precisa
ser inicialmente apreciada pela

Comissão de Legislação, Justi-
ça e Redação (CLJR) e, na sequ-
ência, pela Comissão de Finan-
ças e Orçamento da Casa. Cada
comissão tem prazo máximo de
15 dias para a emissão de seus
respectivos pareceres.

PARTICIPAÇÃO - "Depois
da apreciação pelas comissões, uma
audiência pública é convocada, com
a participação dos representantes
da secretaria de Finanças, para a
exposição do conteúdo da LDO. O
objetivo é ampliar a participação
popular e amadurecer o seu con-
teúdo. Após essa audiência públi-
ca, abre-se prazo para que os vere-
adores apresentem emendas ao
projeto, que igualmente seguem
para a apreciação pela CLJR",
explica James Granziol, Chefe
de Setor de Gestão de Instru-
mentos Legislativos do Departa-
mento Legislativo da Câmara.

Divulgação

Com realização da Diretoria de
Turismo, vinculada à Semdettur
(Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo), e apoio
da SME (Secretaria Municipal
de Educação), acontece nes-
te mês o projeto Férias - Visi-

te Pira. A iniciativa consiste em
roteiros gratuitos pela cidade,
com ônibus ou a pé,  com
acompanhamento de guia de
turismo profissional. As va-
gas são l imitadas e as ins-
crições podem ser feitas a par-
tir desta sexta-feira, 14. A6

ROTEIRO

BARJAS - I
As redes sociais não poupa-

ram o ex-prefeito Barjas Negri
(PSDB) anteontem. Os seus opo-
sitores postaram documento do
Tribunal de Justiça do Estado
de São Paulo (TJSP) datado de
20 de abril de 2022. O processo
gira em torno da nomeação de
Barjas Negri pelo ex-governador
do Estado, João Agripino da
Costa Dória, que nomeou o ex-
ministro da Saúde em cargo de
comissão de "assessor especial".

BARJAS - II
Muito barulho na praça po-

lítica local, porque Barjas Negri,
líder tucano no Brasil, é pré-
candidato a prefeito em 2024, e
os caminhos estão se estreitan-
do quando se fala em número
de partidos políticos. Até ago-
ra, sabe-se que o Partido da So-
cial  Democracia Brasi leira
(PSDB) está com ele, e os outros
estão ligados a outros pré-can-
didatos. O exercício continua,
cada um a seu modo.

UNIÃO BRASIL
O presidente nacional do

Partido Liberal (PL), Valdemar
Costa Neto, recordou conversa
com Luiz Inácio Lula da Silva
(PT) antes das eleições de 2022
e classificou o petista como fi-
gura "muito mais fácil" de lidar
do que o ex-presidente e seu cor-
religionário, Jair Bolsonaro
(PL). Em entrevista à Globo-
News, o líder partidário fez elo-
gios a membros do atual gover-
no federal.

FECHADO - I
O vereador Fabrício Polezi (Pa-

triota) mostrou, novamente, que
está "fechado com Bolsonaro", mais
especificamente o deputado Eduar-
do, também chamado de '03' do ex-
presidente Jair. Em vídeo postado
na terça-feira, 11, o parlamentar
piracicabano disse que "estava dei-

xando registrado o meu apoio e a
minha defesa em prol do meu mui-
to mais que amigo, meu irmão,
Eduardo Bolsonaro".

FECHADO - II
Polezi argumenta que a "es-

querda tem poder de distorção" e
que "tiraram totalmente do contex-
to" a fala do deputado federal. No
domingo, 9, em um evento pró-ar-
mas, Eduardo disse: "Não tem di-
ferença entre um professor doutri-
nador e um traficante de drogas
que tenta sequestrar e levar os nos-
sos filhos para o mundo do crime.
O professor doutrinador é pior,
porque ele vai causar discórdia den-
tro da sua casa."

FECHADO - III
Para o vereador Polezi - que se

orgulha de ser 'bolsonarista puro-
sangue' - "o que Eduardo falou é a
pura realidade", disse, um pouco
mais exaltado em seu vídeo. "Esses
professores que alienam os alu-
nos com Marxismo e Comunis-
mo são piores que traficante, sim,
a fala do Eduardo foi 'certiva' (sic!),
eu lido com isso no meu gabinete
todo santo dia, com pai choran-
do, querendo tirar alunos de
escolas porque professores dou-
trinadores estão operando o
Marxismo na cabeça dos alunos."

FECHADO - IV
Primeiro, é bom deixar claro

que esse Capiau, idoso e cansado,
relatou fielmente as falas de Eduar-
do Bolsonaro e de Fabrício Polezi,
para que não seja acusado de "dis-
torcer" ou "tirar do contexto". A
dúvida que fica é em torno de qual
método os parlamentares - federal
e municipal - classificam um pro-
fessor de "doutrinador". É uma
acusação grave, à classe dos pro-
fessores, que ambos fazem.

FECHADO - V
E fica, aqui, uma outra ques-

tão, implícita na fala do vereador
Fabrício Polezi - de quem este Ca-
piau guarda estima. Se há tantos
pais que "chegam chorando" e re-
clamam sobre doutrinação em sala
de aula, este Capiau acredita que
há condições ao parlamentar
fazer essas denúncias, se de fato
existem. E se existem, como ele diz,
não estaria prevaricando? Per-
guntar nunca ofende, não é
mesmo, nobre vereador?

VIAS SEGURAS E VISIBILIDADE – A rotatória do Centro Cívico é um dos pontos de monitoramento da equipe
da Semuttran (Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana, Trânsito e Transportes) dentro das operações Vias
Seguras e Visibilidade, com orientações aos motoristas, organização do trânsito e fiscalização de im-
prudências, com agentes em diferentes pontos do município, principalmente nos horários de pico. A10Edição: 12 páginas

A
Família de

ADILSON
BENEDICTO
MALUF

Agradecida pelas orações, convida os familiares, amigos e
religiosos em geral para a Missa de primeiro ano do seu fale-
cimento que será celebrada hoje, quinta-feira, 13 de julho, às
12 horas, na Catedral de Santo Antônio, em Piracicaba. Por
mais este ano de religião e amizade, antecipadamente, agrade.

UBS Centro
volta a  atender
normalmente

O atendimento na Unidade
Básica de Saúde (UBS) Centro, lo-
calizada na avenida França, será
retomado completamente a par-
tir de hoje, 13, após restabeleci-
mento da internet, que estava
com fornecimento prejudicado
desde segunda-feira, 10. Assim,
todos os serviços que estavam in-
terrompidos voltam a funcionar
normalmente. A UBS foi alvo de
furto e vandalismo no último fim
de semana; foram furtados um
tablet, utilizado para atendimento
dos usuários, um botijão de gás e
um glicosímetro. Monitores, im-
pressoras e um purificador foram
jogados por cima do muro, em uma
obra vizinha à unidade de saúde.
Foi registrado Boletim de Ocorrên-
cia, a Polícia Civil realizou perícia
no local e acompanha o caso.
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Cultura anuncia adesão de 98% dos
municípios à Lei Paulo Gustavo

O Ministério da Cultura infor-
mou, ontem (12), que 98% dos muni-
cípios e a totalidade dos estados envi-
aram planos de ação no contexto da
Lei Paulo Gustavo. O prazo terminou
às 23h59 de terça-feira (11). Por meio
dessas inscrições, o governo fede-
ral vai repassar recursos dire-
tos para projetos culturais em
todo o país. A ministra Margare-
th Menezes, que participou de
um encontro com artistas po-
pulares e periféricos no Rio de
Janeiro, comemorou os números.

"É uma grande conquista do
setor e de todos os trabalhadores
que fazem cultura no Brasil. Por-
que, fazendo isso, a gente atende
a todos. A Lei Paulo Gustavo foi im-

pedida de ser executada duas vezes du-
rante a pandemia, o que deixou os ar-
tistas e o setor cultural sem nenhuma
assistência. E o ministério existe
para atender ao apelo da socieda-
de", disse Margareth Menezes.

Estão previstos investimentos
de R$ 3,8 bilhões para o setor cul-
tural. Os recursos vão ser obtidos
do Fundo Setorial do Audiovisual
(FSA) e do Fundo Nacional de Cul-
tura (FNC). Do valor total, R$ 2
bilhões serão destinados aos esta-
dos e R$ 1,8 bilhão aos municípios.

Cerca de 30% já foram repas-
sados. A previsão é que o restante
seja encaminhado até o dia 30 des-
te mês, por meio de editais, prêmi-
os ou chamamentos públicos.

De acordo com a ministra, a
preocupação principal é contemplar o
máximo possível de regiões do país
por meio de políticas públicas. "Quere-
mos chegar a todos os lugares. Isso a
gente só vai poder fazer se fortalecer-
mos esse sistema nacional de cul-
tura. Com todos os municípios li-
gados ao ministério, teremos ações
de descentralização do fomento
chegando em todas as cidades",
afirmou. Ela destacou que. agora foi
a Lei Paulo Gustavo e que vem aí a Lei
Aldir Blanc, um sistema que continu-
ará alimentando e fomentando as ci-
dades por cinco anos. "Isso per-
mite que nós possamos dar mais
continuidade às políticas públicas
culturais", acrescentou.
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Há falta de cidadãos no Governo Lula?
É preciso mais doÉ preciso mais doÉ preciso mais doÉ preciso mais doÉ preciso mais do
que idealismoque idealismoque idealismoque idealismoque idealismo
para alcançarmospara alcançarmospara alcançarmospara alcançarmospara alcançarmos
uma democraciauma democraciauma democraciauma democraciauma democracia
participativaparticipativaparticipativaparticipativaparticipativa

Cayo Cassiano

O Presidente Luís
Inácio Lula da
Silva (PT) no dia

4 de julho de 2023, em
discurso na retomada
dos investimentos em
universidades, dirigiu-
se aos jovens e, em tom
levemente acalorado,
suplicou "pelo amor de Deus" que
estes não fossem induzidos a não
gostar de política devido ao cará-
ter imoral de alguns dos repre-
sentantes. Mas que buscassem o
"político bom" dentro de si, incen-
tivando-os a entrar na política

A sua crítica implícita à apa-
rente apatia política do povo e o
seu clamor por maior participação
democrática deste, traz à tona um
debate já existente na história po-
lítica desde a proclamação de 15
de novembro, quando Aristides
Lobo, propagandista da Repúbli-
ca, afirmou que o povo assistiu
bestializado aos eventos de 1889.
Questiona-se, desde então, se o
povo brasileiro é povo de fato. A
população realmente é cidadã?

É nítido, na História, uma
narrativa de desmoralização de
qualquer tipo de participação
popular nos processos políticos.
O não reconhecimento dos in-
dígenas, dos negros, das mu-

COLUNA ESPÍRITA

Ocorreu uma invasão
espiritual na Terra?

Alvaro Vargas

Perto da data de comemora
ção do Natal, nos planos es
pirituais mais elevados do

orbe terrestre, após ter sido cien-
tificado do fracasso das religiões
institucionalizadas em cristiani-
zar o nosso planeta, Jesus deter-
minou a João Evangelista: "se os
vivos nos traíram, meu discípulo
bem-amado, se traficaram com
o objeto sagrado da vossa casa,
profligando a fraternidade e o
amor, mandarei que os mortos
falem na Terra em meu nome.
Deste Natal em diante, meu João,
descerrarás mais um fragmento
dos véus misteriosos que cobrem
a noite triste dos túmulos para
que a verdade ressurja das man-
sões silenciosas da Morte. Os que
já voltaram pelos caminhos er-
mos da sepultura retornarão à
Terra para difundirem a minha
mensagem, levando aos que so-
frem, com a esperança posta no
Céu, as claridades benditas do
meu amor!" (XAVIER, F. C. Pa-
lavras do Infinito. Pelo Espírito
Humberto de Campos, cap. 10).

A programação do Cristo
com relação ao nosso processo
evolutivo é flexível, no livre arbí-
trio relativo, individual e coleti-
vo que possuímos. Entretanto,
quando necessário, os seus pre-
postos realizam a intervenção
necessária conforme os planos
Divinos. Assim, quando conside-
rou oportuno, o Mestre Nazare-
no autorizou uma manifestação
intensa dos espíritos em nossa
sociedade. Por esse motivo, Her-
culano Pires (O Espírito e o Tem-
po. Segunda Parte, cap. III) con-
siderou que, de fato, ocorreu "in-
vasão organizada" dos espíritos,
que se comunicaram através de
efeitos físicos (ruídos, levitação,
materialização etc.) e mensagens
faladas e escritas. Entre essas
manifestações, a que ganhou
maior notoriedade na época, fo-
ram os acontecimentos envol-
vendo a família Fox, em Hydes-
ville, no estado de Nova Iorque,
em 1848. Após as ocorrências em
sua residência, as irmãs Fox pas-
saram a fazer exposições públi-
cas desses fenômenos, estimula-
das pelos próprios Espíritos. Era
uma nova mensagem que vinha
do mundo espiritual, conclaman-
do os homens para uma outra
posição filosófico religiosa. No
início, apenas pessoas curiosas e
fúteis atendiam a essas reuniões,
mas com o passar do tempo, os
frívolos e interesseiros foram se
afastando, só ficando na obser-
vação de tais fenômenos, os in-
vestigadores sérios e interessados
em seu estudo. Similarmente, tais
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fenômenos também ocorreram
na Europa e, em Paris, passa-
ram a ser pesquisados pelo pro-
fessor Hippolyte Rivail. Com base
em uma rigorosa análise experi-
mental, ouvindo médiuns de di-
ferentes locais que respondiam
a mesma pergunta, Allan Kar-
dec (pseudônimo adotado por
Rivail), compilou as respostas ob-
tidas nas comunicações mediú-
nicas e codificou a Doutrina Es-
pírita. Do mundo espiritual,
quem coordenou todo este tra-
balho foi Jesus de Nazaré, que
se apresentou como o Espírito
da Verdade, trazendo o Con-
solador (Espiritismo), confir-
mando a sua volta conforme
profetizado na antiga Palesti-
na (João, 14:16-27). Essa estra-
tégia, de "invasão espiritual",
teve pleno sucesso, superando
todas as limitações humanas.

Segundo as anotações de
Allan Kardec (Obras Póstumas.
O Futuro do Espiritismo, men-
sagem de 12/04/1860) o Espiri-
tismo restaurará a religião do
Cristo, instituirá a verdadeira
religião, a religião natural, a que
parte do coração e vai direta-
mente à Deus, sem intermediá-
rios (padres, pastores, rabinos,
monges etc.) ou necessidade dos
degraus de um altar. De fato, o
homem intelectualizado, atual-
mente, está cansado das seitas
religiosas dogmáticas e fanati-
zadas, que apregoam uma fé cega
aos seus seguidores. Necessita-
mos de explicações lógicas e sen-
satas sobre a nossa origem, des-
tino, e as razões para o sofrimento
aqui na Terra. Em sua visão de
futuro, Chico Xavier esclareceu
que "(...) muito breve, o homem
estará ligado à glória da religião
cósmica, da religião do amor e
da sabedoria, que o Cristianis-
mo Renascente, no Espiritismo
de hoje, edificará para a Huma-
nidade, ajustando-a ao concer-
to de bençãos, que o grande por-
vir nos reserva." (Revista da
LBV, 05 de janeiro de 1954).

Alvaro Vargas, engenhei-
ro agrônomo-Ph.D., presi-
dente da USE-Piracicaba,
palestrante espírita

lheres, dos periféri-
cos - dentre outras
"minorias" sociais -,
ajuda a reforçar o
discurso de um país
sem povo, ou da bes-
tialização deste.

Contudo,  f ica
claro na fala de Lula,
que este não se refe-
re à movimentos po-

líticos mais radicais, mas sim à
inserção na esfera de decisão
política através da candidatu-
ra eleitoral. Sabemos, através
da crítica marxista, que o siste-
ma democrático liberal é um pla-
cebo que dá uma falsa impres-
são de participação na política,
já que toda a estrutura de Esta-
do burguês tem o favorecimen-
to das classes dominantes como
garantida. Os recentes escânda-
los de não-repasse dos fundos
eleitorais à candidatos (as)
negros(as) como prevê a lei, são
exemplos nítidos do cerceamen-
to da participação política da po-
pulação e da intencionalidade
de manter o povo alguns pas-
sos atrás da linha de partida
da corrida eleitoral.

O incentivo às candidaturas
de jovens, sobretudo dos setores
da sociedade diariamente subju-
gados, é vital para a transforma-
ção do Estado em um instrumen-

to com menor carga opressora. To-
davia, além de um discurso, são
necessárias políticas públicas que
deem chances concretas de dispu-
ta para uma cadeira no Legislati-
vo. E um dos meios que o método
socialista já apresentou são os
movimentos coletivos de base.

Fato é que, nos dias de
hoje, onde os meios digitais
dominam nas relações sociais,
o modelo "jacobino" e "bolche-
vique" de arregimentação das
massas através de comícios,
passeatas e barricadas, já não
são os meios de disseminação
de ideais políticos. A estrondo-
sa influência das mídias digi-
tais (inclusive das Fake News)
nas eleições das maiores demo-
cracias do continente America-
no mostraram que os novos pa-
lanques, jornais e panfletos es-
tão no ciberespaço. Campanhas
eleitorais, petições, manifesta-
ções de indignação e até o jul-
gamento moral (o "cancela-
mento") são feitas sob confor-
to e proteção do ambiente pri-
vado. O próprio presidente demo-

rou, na campanha em 2022, a ade-
rir às plataformas de vídeos cur-
tos e mensagens, dando a vanta-
gem ao, então, atual governo.

O intuito deste artigo não
se refere somente a uma crítica
vazia a um fragmento da fala
de Lula tirada de um contexto
maior. Procuramos aqui utili-
zá-la para uma autorreflexão
das estratégias tomadas dian-
te de uma nova era da comuni-
cação. É necessário reconhecer
que os partidos da esquerda
brasileira estão, se não falhan-
do, pecando na mobilização das
bases para engajá-las à luta po-
pular. Salvo raras exceções, o
que se vê é a apatia das lide-
ranças partidárias de esquer-
da em sair da romantização do
período da clandestinidade e
aderir ao novo método políti-
co, como já fez os partidos da
ala neoliberal.
É preciso mais do que idealismo
para alcançarmos uma democra-
cia participativa. A luta pela uto-
pia nasce na metafísica, mas é tra-
vada na realidade material.

Cayo Cassiano, profes-
sor de História e Filoso-
fia no ensino regular e
aluno de pós-graduação
em Educação em Direi-
tos Humanos (IFSP)

Lugar de fala
A história daA história daA história daA história daA história da
humanidadehumanidadehumanidadehumanidadehumanidade
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determinadeterminadeterminadeterminadetermina
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Ricardo Viveiros

Queiram aceitar
ou não, em especial os
que são preconceituo-
sos e discriminatórios,
o mundo vem avan-
çando no combate às
questões que insistem
em desrespeitar cer-
tos grupos sociais
por suas origens, re-
alidades ou opções. Na busca de
justiça, tais movimentos pela in-
clusão têm sido atacados em suas
corajosas posições.

Dentre a terminologia pratica-
da, a expressão "politicamente cor-
reto" é alvo de ridicularização. Há
quem ache "chato" o respeito às
mulheres, pretos, indígenas,
LGBTQUIAP+, idosos, obesos,
religiosos, camponeses, portadores
de deficiências físicas ou mentais,
moradores de comunidades, refu-
giados, estrangeiros.

Nesse contexto, também há
questionamento sobre a frase
"lugar de fala". Quem teria?

Para entender o que significa

e como empregar sem
polêmica essa expres-
são, a filosofia plato-
niana oferece: doxa,
episteme e sofia. Por
fim, além de ques-
tionar quem pode
ou não debater so-
bre os diferentes te-
m a s ,  i m p o r t a n t e
saber que há um lu-
gar de onde se fala e

um lugar para onde se fala.
É comum dizer que branco

não pode falar sobre preto por-
que não tem lugar de fala. Um
rico não pode falar sobre pobre-
za porque, igualmente, não
tem esse direito. Alguém hé-
tero não pode falar sobre gay
porque não pertence ao gru-
po. E por aí vai a polêmica
que, às vezes, exacerba ao mes-
clar ideologia e/ou religião.

O antropólogo Darcy Ribei-
ro não poderia falar sobre pro-
blemas dos indígenas apenas
porque não era um deles? Neste
ponto entra a filosofia, nada vã
ao contrário do que disse o poe-

ta e dramaturgo inglês William
Shakespeare. Uma coisa é co-
mentar baseado em opiniões,
crendices, boatos e, assim, não
ter lugar de fala. Outra, entre-
tanto, é falar com real conheci-
mento científico mesmo sem
pertencer ao grupo do tema
abordado. Por fim, terá também
lugar de fala aquele que o fizer
fundamentado em concreta ex-
periência vivida.

A história da humanidade
mostra que lutar, com conheci-
mento e responsabilidade, por
direitos inalienáveis determina
princípios importantes: justiça,
generosidade, altruísmo, solida-
riedade, respeito. O lugar de
fala será sempre legítimo, des-
de que não impeça a quem te-
nha real capacidade acadê-
mica ou prática de atuar pelo
próximo, movido pelo amor e
pela sincera preocupação com
o bem-estar  coletivo.  Vale
lembrar que o Brasil está en-
tre os 10 países mais desi-
guais do mundo, pelo índice de
Gini (Banco Mundial), 2020.

Defender direitos humanos exi-
ge muitas mentes e vozes.

Todos aqueles que preser-
vam a qualidade do meio ambi-
ente - terra, água, ar, flora e
fauna - o fazem com legítimo
lugar de fala. Somos parte inte-
grante da natureza, vivemos
neste mundo e precisamos pre-
servá-lo. Ao olharmos ao redor,
vamos perceber que todos os
demais semelhantes na luta
pela sobrevivência - não im-
porta cor,  gênero,  religião,
deficiências, origens, níveis -
querem e merecem tratamento
igual, fraterno e digno para vi-
ver em uma sociedade livre e
democrática.  Saberes ances-
t r a i s  a l e r t a m :  " Q u a n d o
nossa educação não reconhe-
ce nossa cultura e não age
com base nela, não estamos
sendo educados, estamos sen-
do colonizados".

Liberdade de expressão exi-
ge responsabilidade de expres-
são. Este é o princípio maior
do lugar de fala politicamen-
te correto. Aquele que busca
equil ibrar  razão e  emoção
com um único objetivo, o ne-
cessário respeito à cada pessoa
como deve ser praticado pelos
seres de boa vontade.

Ricardo Viveiros, jornalis-
ta, professor e escritor, é
doutor em Educação, Arte
e História da Cultura

Caramba, será o Benedito?
Jamais admitir aJamais admitir aJamais admitir aJamais admitir aJamais admitir a
farra comfarra comfarra comfarra comfarra com
dinheiro públicodinheiro públicodinheiro públicodinheiro públicodinheiro público
para financiar aspara financiar aspara financiar aspara financiar aspara financiar as
chamadaschamadaschamadaschamadaschamadas
"ditaduras"ditaduras"ditaduras"ditaduras"ditaduras
democráticas"democráticas"democráticas"democráticas"democráticas"

João Salvador

Há seis meses o
Brasil se en
contra sob

nova direção, sob o co-
mando de um presi-
dente, no qual se espe-
rava propostas de mu-
danças concretas e ne-
cessárias para o país,
sem ódio, revanchismo, nem pro-
nunciamentos vazios e vexatórios.
Nada de novo, a não ser a gastan-
ça desenfreada com viagens narci-
sistas, apenas recreativas, de reper-
cussão internacionalmente negati-
va. Agora, vê-se o derrame de di-
nheiro para as emendas parlamen-
tares - "orçamento indiscreto" -, na
compra dos deputados vendilhões para
aprovar, de forma açodada e confusa,
a Reforma Tributária, a que destina
mais recursos em tributos para a
União. Mais dinheiro para o go-
verno cobrir os seus exagerados
gastos. "Dame la plata"!

     Que seja um engano, mas
tudo parece caminhar rumo à "pá-
tria grande" na América do Sul, um
conluio de países de suporte eco-

nômico irrisório, à
espera da coopera-
ção do Brasil, por
ser dotado de uma
economia mais ajus-
tada, de grande
área agricultável e
tecnificada, de inve-
jáveis recursos hí-
dricos e minerais.

      O Brasil
está sendo dividido ideologicamen-
te pela esquerda, a mesma que re-
nega o patriotismo, as religiões, fa-
mília, liberdade de expressão e
sua própria soberania. É triste
ver a euforia de bandidos livres,
a festa dos saqueadores dos co-
fres públicos, dos artistas ma-
mateiros e do consórcio da velha e
podre mídia militante.

     É uma ala marxista, a mes-
ma que propaga a formação de clas-
ses opressoras e oprimidas. De em-
pregados contra patrões, homens
contra as mulheres, ricos contra
pobres, a ideologia de gênero, en-
fim, o antagonismo permanente,
como parte de um "regime demo-
crático relativo", como prefere cha-
mar o próprio presidente. Três dé-

cadas de doutrinação, de aliena-
ção social, política, religiosa e edu-
cacional. Seguindo a pretensão so-
cialista, o Brasil poderá se tornar,
ao invés de uma nação próspera,
apenas um território, dentro de um
comércio de moeda única e a eco-
nomia dividida, - quem tem mais,
doa, reparte, rateia-se, para um
bem comum. Fora do Foro, o Uru-
guai e o Paraguai, cujos presiden-
tes não coadunam com essa linha.

      É fato e notório que
grande parte da população não
aceitou as regras do jogo quan-
to a troca de poder. Vive, cons-
tantemente, na dúvida, na des-
confiança, se houve ou não a li-
sura no processo eleitoral, se os
tapinhas no rosto e o da "mis-
são dada, missão cumprida",

foram atos de confraternização
e agradecimento. É a democra-
cia relativa, será o Benedito?

     Infelizmente, os respon-
sáveis pela maior crise socioe-
conômica nos anos 2014 e 2015
estão de volta e a crise poderá
ser muito pior, dentro do prin-
cípio do ego ditatorial. Mas nada
de desistir, sem ódio, mágoa ou
rancor, sem fazer apologia à desor-
dem, ao caos. Agir dentro da lega-
lidade constitucional, lutar pela
justiça, democracia e liberdade
de expressão, garantida pela
Constituição. Colar suas páginas
rasgadas pelo ativismo político
judicial, diante do silêncio e
omissão da Câmara, do Senado
e da OAB - Ordem dos Advoga-
dos do Brasil. Jamais admitir a
farra com dinheiro público para
financiar as chamadas "ditadu-
ras democráticas". A ordem,
conservadores patriotas, é descru-
zar os braços, arregaçar as mangas,
sem nada exigir dos isentões, que fi-
zeram tanto mal ao país. Good bless
our B razil...

João Salvador é biólogo

Ridículos carros alegóricos
José Renato Nalini

Existe uma cate
goria de seres
que se autoido-

latram de maneira tal,
que fazem lembrar ri-
dículos carros alegóri-
cos. Querem chamar a
atenção sobre si e, para
isso, valem-se de todos os
expedientes. Por exemplo:
políticos que produzem notícias em
velocidade supersônica e resul-
tados a passos de tartaruga.

O excesso de propaganda é algo
que faz pensar. Se o produto do tra-
balho é bom, ele fala por si. O concei-
to de propaganda institucional é po-
lêmico. É como se a mulher admi-
nistradora do lar precisasse publi-
car um folheto para provar ao mari-
do provedor, onde é que foi parar o
dinheiro do orçamento.

Outros tipos são garotos pro-
paganda de si mesmos. A cada pas-
so, inundam as redes sociais de fo-
tos. Isso acontece com professores,
com escritores, com profissionais li-
berais que acreditam numa publici-
dade agressiva. Na linha do "falem
mal, mas falem de mim".

A volúpia com que perseguem
fama e notoriedade chega a ser pa-
tológica. Qual a necessidade de ta-
manha autopromoção? Somente a
psicologia, - a psicanálise ou a psi-
quiatria - poderiam explicar o fenô-
meno. Será complexo de inferiori-
dade, que busca uma compensação
no aplauso, nas "curtidas", nos e-
mojis de aprovação?

São essas tipologias que se
acercam dos famosos, dos que
têm dinheiro, poder e autorida-
de, obrigando-os a posarem para
selfies, depois reproduzidas nos ins-
tagrans da vida. Vivem à procura
de exposição. Não se acanham pelo
comportamento infanto-vexamino-

(...) políticos que(...) políticos que(...) políticos que(...) políticos que(...) políticos que
produzemproduzemproduzemproduzemproduzem
notícias emnotícias emnotícias emnotícias emnotícias em
velocidadevelocidadevelocidadevelocidadevelocidade
supersônica esupersônica esupersônica esupersônica esupersônica e
resultados aresultados aresultados aresultados aresultados a
passos depassos depassos depassos depassos de
tartarugatartarugatartarugatartarugatartaruga

so e têm grande desen-
voltura em aparecer.
Seja como for.

Esta era que come-
çou com os "quinze mi-
nutos de fama", de que
falou Andy Warhol, se
incrementou no mun-
do web com a busca de
seguidores, com a en-
fermiça tática de ras-
tejar em busca de fãs,

à custa de reprodução de plati-
tudes ao agrado da maioria.

Esta raça, infelizmente, viceja e

cresce, vai adentrando, sub-reptícia
ou escancaradamente em vários
círculos e consegue empestear
muitos ambientes. Todos nós co-
nhecemos alguns exemplares que
se ajustam, com maior ou menor
exatidão, a esse perfil.

São aqueles que desconhe-
cem o sentido de verbetes como
humildade, modéstia, autocon-
tenção, avessos a comportamentos
discretos. Os maiores divulgadores
de sua própria obra. Buscam acei-
tação, aplauso e reconhecimen-
to. Será que são felizes?

José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Aca-
demia Paulista de Letras



VAGAS
Mesmo aumentando o nú-

mero de ministérios (23 para 37),
o presidente Lula enfrenta difi-
culdades para acomodar os par-
tidos/parceiros que cobram par-
ticipação no primeiro escalão em
troca de apoio no Congresso Na-
cional. O cenário se tornou atri-
bulado na medida que começa-
ram a faltar aliados nas vota-
ções. Chegou-se a uma situação
que o presidente Arthur Lira (le-
gislativo) sugeriu providências
para não inviabilizar as negocia-
ções. Lula barganha as mudan-
ças que devem ser anunciadas a
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Bebel destaca a importância
da reforma para a população
Medida não aumenta a carga tributária e isentará a cesta básica de
alimentos; a parlamentar petista afirma que é coragem do presidente Lula

qualquer momento. O problema é
que ao privilegiar determinado par-
tido, um outro reclama, não acei-
tando ter menos representativi-
dade. Com poucos aliados, Lula
é obrigado a se inquietar com
oportunidades e emendas.

PONTO FINAL
A Festa do Divino chega

a sua reta final, com o início
dos jantares/shows nesta
noite de quinta-feira (13). O
grande momento, o Encontro
das Bandeiras, se dará às 17
horas deste sábado (15), no
decantado rio Piracicaba.

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual
Professora Bebel (PT) destaca a
coragem do governo do presi-
dente Lula em fazer a reforma
tributária que estabelece a uni-
ficação e simplificação de im-
postos, assim como cria uma
cesta básica nacional isenta de
tributos, sem aumentar a carga
tributária. Para ela, o projeto
de lei  que foi  aprovado na
semana passada na Câmara
Federal,  em dois turnos,  e
agora está no Senado Fede-
ral para ser apreciado, certa-
mente, provocará a redução, a
médio prazo, no preço dos prin-
cipais produtos que compõem a
cesta básica de alimentos, bene-
ficiando as famílias brasileiras
e a própria produção nacional.

Em suas redes sociais, a depu-
tada Bebel escreveu: "O governo
Lula teve a coragem e iniciativa de
trabalhar esse tema tão complexo
quanto polêmico. Há décadas - re-
pito, há décadas! - falava-se nisso.
Uma vez aprovada, essa reforma
será o primeiro passo para que o
Brasil avance para maior justiça fis-
cal, com base numa estrutura fis-
cal progressiva, que penalize me-
nos os trabalhadores e tribute de
forma proporcionalmente mai-
or os que possuem mais renda e
riquezas. É a reforma possível
e só foi possível graças a um
governo que tem coragem de
governar para o povo".

A deputada Bebel também
esclarece que com a reforma tri-
butária proprietários de jati-
nhos, jet-ski e iates vão pagar
IPVA, como ocorre com os pro-
prietários de automóveis. Tam-
bém haverá simplificação do
imposto para micro e pequenas
empresas, cashback para popu-
lação de menor renda, fim das
isenções fiscais que beneficiam

os grandes lobies. "Em São Pau-
lo, por exemplo, o governo dei-
xa de arrecadar cerca de R$ 80
bilhões anuais fruto de isenções
de impostos para alguns seto-
res da economia", destaca.

A reforma tributária ainda
garantirá, por exemplo, imposto
menor para absorventes, transpa-
rência, com imposto detalhado na
nota fiscal e menor imposto para

saúde, medicamentos, educação e
transporte público. "Tudo isso, sem
aumentar a carga tributária.
Portanto, a população brasilei-
ra pode ficar tranquila que a
reforma tributária vem para fa-
zer justiça social e  todos ganha-
rão com esta importante medida,
que esperamos que seja aprovada
pelo Senado Federal até meados
deste semestre", completa.

A deputada Professora Bebel destaca que a reforma tributária provocará a redução no preço dos
principais produtos que compõem a cesta básica de alimentos
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Ryan, piracicabano, de novo é o campeão do Estado de SP

O jovem atleta piracicabano
Ryan Lennon Gomes Nocera, alu-
no da academia TFP Training, mais
uma vez é motivo de orgulho para
a cidade de Piracicaba, amigos e
familiares. Com uma trajetória só
de vitórias, no boxe chinês, moda-
lidade Sanda, pela Liga Brasileira
de Kung Fu (LBKF), Ryan acres-
centou mais uma medalha con-
quistada na cidade de Campinas.

O treinador e proprietário da
academia, Thiago Fernando Pires,

sempre desenvolveu um trabalho
com foco em buscar o melhor de-
sempenho dentro do esporte. Ele
ressalta a importância da discipli-
na e o comprometimento de seu
aluno, para buscar o seu crescimen-
to no boxe chinês, conseguindo trei-
nar cerca de cinco horas semanais.

Ryan que competiu  na cate-
goria de luta adulto masculino, ini-
ciante, até 80 kg  conquistou mais
essa vitória após intensificar seus
treinos, já vislumbrando o título,

Motivo de orgulho para Piracicaba É o boxe chinês, modalidade Sanda

tendo como estímulo as medalhas
conquistadas anteriormente nas in-
tensas disputas realizadas na capi-
tal paulista, no mês de junho.

Essa trajetória do atleta é
motivo também de grande sa-
tisfação para os alunos do 3º
ano do Ensino Médio, da E.E.
Monsenhor Jerônymo Gallo,
pois além de cursar o Ensino
Médio ele também é aluno de Me-
catrônica, na COTIP-FUMEP, sen-
do um exemplo de quanto o espor-

te influencia nas outras áreas de
formação, trazendo uma maior
concentração em tudo.

Rogério Nocera,  pai  de
Ryan, sempre foi um incentiva-
dor da carreira esportiva de seu
filho, sendo um grande aliado
na busca das medalhas.

O treinador e atleta já se pre-
param para o Brasileirão, que de-
verá ocorrer no final do ano.  E,
Ryan com certeza trará muitas
medalhas para nossa cidade.

Divulgação

Física quântica e Medicina
Douglas  Alberto F.

de Campos Filho

Os cientistas ainda
não conseguem enten-
der os mistérios do uni-
verso utilizando "apenas
o raciocínio linear".

Segundo Gary
Zukav, em seu livro A
dança dos mestres Wu
Li: uma visão geral da
nova física, ele disse em 1893 para
seus alunos que não havia mais ne-
cessidade de existir doutores em fí-
sica. Segundo ele, a ciência já havia
estabelecido que o universo é uma
"máquina de matéria" constituída
de átomos físicos individuais que
obedecem as leis da mecânica newto-
niana. Só cabe aos físicos refinar
seus métodos de medição.

Três anos depois, o conceito de
que o átomo era a menor partícula
no universo caiu por terra com a
descoberta de que ele é constituído
de elementos ainda menores, os cha-
mados partículas subatômicas. Com
essa outra descoberta ainda mais
contundente: a de que os átomos
emitem "energias estranhas", como
raio X e radioatividade. Na virada
do século 20, uma nova geração de
físicos se propôs a mostrar a relação
entre energia e estrutura da maté-
ria. Dez anos mais tarde, deixaram
de lado os conceitos newtonianos do
universo material porque percebe-
ram que o universo não é composto
de matéria suspensa no espaço va-
zio, mas sim de energia.

A física quântica descobriu que
os átomos são constituídos de ener-
gia que giram e vibram constante-
mente. Cada átomo é um centro que
gira e irradia energia e cada um de-
les tem uma assinatura(movimento)
e constituição Partículas subatômi-
cas próprias. Por isso emitem cole-
tivamente padrões de energia que
podem ser identificados. Todo
material no universo, incluindo
você e eu, irradiamos uma assina-
tura energética única.

Os Cientistas jamais conse-
guirão entender os mistérios do
universo utilizando "apenas o
raciocínio linear".

Na prática, o átomo é invisível.
Quando se observa sua estrutura, o
que se vê é apenas vácuo. Não há
matéria física. Surpreso?

A substância matéria surge do
nada. Você está segurando um li-
vro bem sólido nas suas mãos? Mas
se colocá-lo sob a lente de um mi-
croscópio atômico verá que não está
segurando coisa alguma.

A descoberta de que mecanis-
mos tão diferentes controlam a es-

Einstein revelouEinstein revelouEinstein revelouEinstein revelouEinstein revelou
que nãoque nãoque nãoque nãoque não
vivemos em umvivemos em umvivemos em umvivemos em umvivemos em um
universo deuniverso deuniverso deuniverso deuniverso de
objetos f ís icosobjetos f ís icosobjetos f ís icosobjetos f ís icosobjetos f ís icos
separados porseparados porseparados porseparados porseparados por
espaço vazioespaço vazioespaço vazioespaço vazioespaço vazio

trutura e o comporta-
mento da matéria pode-
ria ajudar a biomedicina
a conhecer melhor a saú-
de e as doenças. No en-
tanto, médicos, biólogos
e químicos continuam a
ser treinados a ver o cor-
po simplesmente como
uma máquina física que
opera dentro dos princí-
pios newtonianos... mas

isso vai mudar com o entendimento
da física quântica.

A matéria pode ser definida

tanto como um conjunto de partí-
culas sólidas quanto como um cam-
po (onda) de força de energias.
Quando os cientistas estudam as
propriedades físicas dos átomos,
como massa e peso, referem a eles
como matéria física. No entanto,
quando os mesmos átomos são
descritos em termos de potencial
de voltagem e extensões de onda
são chamados de propriedades
de energia(ondas). O fato de que
a energia e matéria são a mesma
coisa é o que Einstein concluiu
ao dizer que E=mc2. Ou seja: ener-
gia (E) = matéria (m, massa) multi-
plicada pela velocidade da luz(c) ao
quadrado. Einstein revelou que não
vivemos em um universo de obje-
tos físicos separados por espaço va-
zio. "O Universo é um Ser Completo,
Dinâmico e indivisível no qual
energia e matéria estão intimamen-
te ligadas que não se pode conside-
rá-las elementos independentes".

Na ânsia de descobrir os me-
canismos que controlam o cor-
po, os pesquisadores focam sua
atenção em uma série de sinais
físicos classificados em famílias
químicas, incluindo alguns hormô-
nios como a citocina, os fatores de
crescimento, os supressores tumo-
rais, mensageiros e íons.

Como ainda seguimos a linha
newtoniana, acabamos ignorando a
importância da energia, ou seja, da
física quântica quando se trata de
saúde e das doenças.

Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho, médico

Divulgação
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Movimento por universidade federal
prevê nova reunião com ministro
Grupo intersetorial planeja conversar com Camilo Santana, ministro da Educação,
para que orçamento federal já assegure recursos para a manutenção do campus Taquaral
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Ciranda dos Contos é a oficina
literária deste mês na Biblioteca

Divulgação

Monika promete fazer uma ciranda de contos nesta sexta, na biblioteca

Divulgação

Desenvo l v i dos  pe lo  Ca -
phiv (Centro de Apoio ao
HIV, Aids, Sífi l is e Hepati-
t e s  V i r a i s ) ,  o s  p r o j e t o s
"Não Viralize a Ignorância,
Conheça! "  e  "Prevenção
na Quebrada" realizaram,
segunda-feira (10), testa-
gem rápida de sífi l is e he-
patite C na Central de Pe-
nas e Medidas Alternativas
(CPMA).  "Nós mantemos
parceria com a CPMA, há

mais de cinco anos, para
receber  em nossa  Casa
de Apoio à Vida, a Capvi-
da, quem realiza trabalho
vo lun tá r io  como cumpr i -
mento de pena",  destaca
Paulo Soares, presidente
do  Caph iv.  "Ago ra ,  com
essas ações de testagem,
o nosso foco é conscienti-
zar a população e familia-
res atendidos pela CPMA",
acrescenta Soares.

JULHO AMARELO
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Vereadora apresenta demandas sociais à titular da Smads
A vereadora Silvia Morales

(PV), do Mandato Coletivo "A Ci-
dade é Sua!" esteve nesta terça-fei-
ra (11) reunida com a titular da
Smads (secretaria municipal de
Assistência e Desenvolvimento So-
cial), Euclídia Fioravante, na apre-
sentação de demandas da po-
pulação. A princípio foi apresen-
tada à secretária a situação relata-
da por moradores e comercian-
tes do bairro Piracicamirim sobre
a condição de pessoas em situação
de rua no local. Segundo consta
aconteceram episódios de vio-
lência e brigas entre pessoas que,
inclusive, precisaram ser socorri-
das no pronto atendimento.

A secretária informou que
está ciente da situação no local
e que algumas das pessoas em
situação de rua são usuárias de
drogas, o que dificulta o direci-
onamento dos mesmos aos pro-
gramas de acolhimento. "Como
encaminhamento, serão pensa-
das estratégias como uma pos-
sível visita ao local, inclusive
para diálogo e conscientização
dos comerciantes e moradores
do local sobre o assunto", reite-
rou Euclídia. A vereadora ainda
relevou à secretária sobre o edital

Divulgação/CCS

Com avanços na articula-
ção para que o antigo campus Ta-
quaral da Unimep (Universidade
Metodista de Piracicaba) abrigue
uma universidade federal, o
movimento intersetorial que se
formou em torno do objetivo pro-
jeta uma nova reunião com o mi-
nistro da Educação, Camilo Santa-
na, para apresentar estudos so-
bre a viabilidade da proposta.

Integrantes do grupo foram
recebidos pelo ministro e sua equi-
pe em Brasília (DF) pela primeira
vez em abril, quando foi levada ao
governo do presidente Lula (PT) a
ideia de instalar no campus Taqua-
ral uma nova universidade fede-
ral, a ser criada, ou a extensão de
uma instituição de ensino superior
já existente, em troca da dívida que
a rede mantenedora da Unimep,
atualmente em recuperação judici-
al, tem com a União.

Na tarde desta terça-feira (11),
cerca de 30 pessoas estiveram na
Câmara para uma reunião que atu-
alizou o andamento do processo e
definiu os próximos passos, como
a realização de uma campanha
para engajar movimentos estu-
dantis, escolas das redes esta-
dual e municipal e demais seg-
mentos da sociedade. Também
foi classificado como "urgente"
o agendamento de uma nova
conversa com Camilo Santana.

"A instalação de uma univer-
sidade passa por recursos públicos
e dotação orçamentária, e o go-
verno federal está neste momen-
to fazendo o seu Orçamento
para o ano que vem. Portanto,
temos urgência em ter uma agen-
da com o ministro da Educação
com vistas a inserir no Orça-
mento uma dotação destinada
para a implementação dessa uni-
versidade", enfatizou a vereado-
ra Rai de Almeida (PT), uma das
coordenadoras do movimento.

A parlamentar pontuou que
os recursos para garantir a ma-
nutenção e proteção do patrimô-
nio do campus desativado precisam
estar assegurados independente-
mente se o campus abrigará uma
nova universidade autônoma ou
uma extensão de outra já existen-
te, "que é uma decisão do go-
verno federal", ressaltou.

"O que está colocada neste
momento é a questão financeira:
se é um campus extensivo, você já
tem os professores; para ter uma
universidade, passa-se por todo
o processo administrativo e de
concurso público, e isso tem uma
demora. Uma extensão seria
mais rápido para a ocupação",
afirmou, ponderando que "o fato
de ter um campus extensivo não
inviabiliza ter uma universidade
autônoma a médio prazo".

O professor aposentado Ely
Eser Barreto César destacou que a
hipótese atualmente considerada é

a de tornar o Taquaral um "cam-
pus avançado de uma das três uni-
versidades federais de São Paulo"
-Unifesp, UniABC ou UFSCar-,
"diante das dificuldades do gover-
no, no momento, de instalar uma
nova universidade".

A proposta a ser levada ao
Ministério da Educação envolveria
a "desapropriação amigável" do
campus Taquaral, segundo Ely
Eser. "Inicialmente, seria uma da-
ção, mas as exigências a tornavam
quase impossível; mudamos, então,
para a modalidade de 'desapropri-
ação amigável'", afirmou o profes-
sor aposentado.

"A rede metodista já está fa-
zendo isso, acertando a apuração
da dívida, do valor do imóvel, e o
acerto é negociado: pela dívida,
entrega-se o imóvel. Estamos pro-
gramando voltar ao Ministério da
Educação para apresentar a pro-
posta de desapropriação, se inte-
ressa ao Estado esse imóvel. Isso
precisa ser formalizado; não deve
ser um problema técnico complica-
do", completou.

O secretário municipal de Edu-
cação, Bruno Roza -que integrou a
comitiva que foi em abril a Brasília
junto com Rai de Almeida, Ely
Eser, a deputada estadual Bebel
Noronha (PT) e o professor Valde-
mar Sguissardi-, lembrou o "bri-
lho nos olhos" de Camilo Santana
"quando o ministro constatou o
potencial do campus Taquaral".

Bruno Roza defendeu que, na
segunda reunião, o grupo reforce
a defesa da proposta com vídeos e
materiais que deem a dimensão
da ampla estrutura, desativada
pela Unimep em 16 de janeiro,
composta por 150 salas de aula,
50 laboratórios, sete prédios,
dois anfiteatros e biblioteca com
mais de 400 mil títulos no acervo.

"Estamos vivendo um proces-
so histórico, de um movimento su-
prapartidário que está congregan-
do a sociedade. Esta é uma luta que
deve ser de todos que amam essa
cidade; estamos tratando de um
legado e um patrimônio que mar-
caram gerações. Não nos devem
interessar posicionamentos de gru-
pos econômicos, mas os de Piraci-
caba", enfatizou o secretário.

Outros vereadores e repre-
sentantes setoriais contribuí-
ram nas discussões promovidas
nesta terça-feira, que também
tiveram a presença de parla-
mentares das Câmaras de Salti-
nho, Cordeirópolis e Santa Gertru-
des e representante do deputado
estadual Alex de Madureira (PL).

"Reitero meu apoio ao mo-
vimento e nos colocamos à dis-
posição para interlocução junto
à nossa bancada de deputados
federais", disse o vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), que defen-
deu que o movimento também
pense "no passo à frente", refe-
rente ao custeio para a manu-
tenção do campus.

"A Unimep teve um papel
muito grande como vetor de
crescimento, e nossa região se
beneficiou por décadas dessa
importante instituição de ensi-
no. Esse é o momento para unir
forças. O prefeito Luciano Al-
meida apoia 100% essa luta
para que possamos ter um re-
sultado final que vai beneficiar
toda a nossa população e re-
gião", declarou o vereador Jo-
sef Borges (Solidariedade), líder
do governo na Câmara.

"Precisamos de fato que a
sociedade abrace essa campa-
nha. A Prefeitura pode liderar
nesse sentido, do convencimen-
to de que a vinda de uma uni-

versidade vai trazer desenvol-
vimento em todos os aspectos",
propôs Pablo Carajol, que falou pelo
mandato coletivo A Cidade é Sua,
da vereadora Silvia Morales (PV),
também presente na reunião.

Fernanda Ferreira, profes-
sora da rede municipal, refor-
çou a necessidade de mobiliza-
ção na sociedade e "a importân-
cia também de pleitear uma uni-
versidade federal independente,
pois Piracicaba tem potencial".
"O governo federal disse ter
interesse de abrir quatro universi-
dades federais no país; significa que
já pensou no impacto orçamentá-
rio disso", argumentou.

Paulo Lima, do Sindicato dos
Metalúrgicos de Piracicaba e Re-
gião, disse que as indústrias têm
"dificuldades muito grandes" em
recrutar profissionais com forma-
ção na área. "Estamos investindo
recursos próprios para qualificar
trabalhadores, então apoiamos to-
talmente essa luta", declarou.

Erick Gomes, do Simespi, rela-
tou encontro que ele, junto com a
deputada Bebel Noronha, teve com
o vice-presidente Geraldo Alckmin,
também ministro do Desenvolvi-
mento, Indústria, Comércio e Ser-
viços e ex-governador de São Pau-
lo. Erick Gomes disse que "foi mui-
to bem aceita pelo vice-presidente a
ideia da vinda da UFSCar" a Pira-
cicaba, como campus extensivo.

"O grande problema hoje da
União é o custeio. E outras regiões
precisam mais do que nós de uma
universidade independente", pon-
derou o representante do Simespi,
acrescentando que o movimento
intersetorial deve estar preparado
para discutir quais cursos quer
para a região e manter, "como um
segundo passo, a busca por uma
universidade independente".

Na tarde desta terça-feira (11), cerca de 30 pessoas estiveram na Câmara para uma reunião que
atualizou o andamento do processo e definiu os próximos passos

A Biblioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto, man-
tida pela Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semac (Secretaria da Ação
Cultural), realiza mais uma oficina lite-
rária nesta sexta-feira, 14, a Ciranda
dos Contos. Das 14h às 16h, a ativida-
de gratuita e voltada ao público
infantil será comandada pela psi-
cóloga e pedagoga Monika Magno.

Na edição de julho da ativida-
de, Monika formará uma ciranda
de contos, contando fábulas e clás-
sicos infantis, utilizando bonecos,
fitas de cetim, livros, tules colori-
dos e dedoches. "Será uma tarde

de muitas histórias com as crian-
ças", afirma Monika. "Vou traba-
lhar de forma lúdica e divertida a
educação sociemocional das infân-
cias. Nesta oficina literária, as cri-
anças farão produções artísticas e
exposição na biblioteca", explica.

SERVIÇO
Oficina Literária. Sexta-feira, 14,
das 14h às 16h, na Biblioteca
Pública Municipal Ricardo Fer-
raz de Arruda Pinto. Participa-
ção gratuita. Livre. Na rua Sal-
danha Marinho, 333, Centro. In-
formações: 3433-3674.
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Seminário será
realizado hoje na Alesp

Acontece nesta quinta (13), às
9h, na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), o se-
minário Reforma Tributária - Im-
pactos no Estado de São Paulo
para os Setores Público e Privado.
O evento é coordenado pelo depu-
tado estadual Luiz Claudio Mar-
colino (PT) e realizado em par-
ceria com o Sinafresp (Sindica-
to dos Auditores Fiscais da Recei-
ta Estadual de São Paulo).

O seminário contará com pa-
lestras e debate para explicar e mos-
trar as principais mudanças e es-
clarecer dúvidas de auditores fis-
cais, cidadãos e demais participan-
tes do evento, representantes dos

setores público e privado. O tema
será abordado pelo deputado Luiz
Claudio Marcolino, que é economis-
ta e vice-presidente da Comissão de
Finanças, Orçamento e Planeja-
mento da Alesp, e pelos auditores
fiscais Ângelo de Angelis e Rodrigo
Frota, que discorrerão sobre os
novos tributos criados, os extintos
e o período de transição.

Já o debate será mediado pela
auditora fiscal Maria Patrícia de Pá-
dua Del Nero e pelo diretor da Fe-
nafisco (Federação Nacional do
Fisco Estadual e Distrital) Glauco
Honório. O Sinafresp vai emitir o
certificado de participação e a pre-
visão do término do evento é às 13h.

do CAU que está em vias de con-
templar um projeto de ATHIS (As-
sistência Técnica para Habitação de
Interesse Social), em Piracicaba.

Silvia Morales também con-
sidera que embora não se trate
especificamente da pasta da As-
sistência Social, é reconhecida

a correlação entre a falta de
moradia expressa no déficit ha-
bitacional, que suporta uma
considerável parcela da popula-
ção que se encontra em situa-
ção de vulnerabilidade social, e
os programas voltados à assis-
tência e ao desenvolvimento so-

cial. Nesse sentido, a secretária
Euclía citou o Programa de Trans-
ferência de Renda, a Frente de Tra-
balho, o Programa de Inclusão Pro-
dutiva para capacitação ao traba-
lho, dentre outras ações sob a ges-
tão da Smads, que poderão enfren-
tar esta realidade social.

Silvia Morales (PV), do Mandato Coletivo "A cidade é Sua!" se reuniu com a secretária municipal de
Assistência e Desenvolvimento Social, Euclídia Fioravante

Divulgação
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Zelar por nossas crianças,
a infância merece atenção
No mês em que se comemora os 33 anos do (ECA), a LBV,
entidade beneficente, convida a sociedade para refletir
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Corda de Barro e Mel Ferreira são
atrações do Uma Noite no Mirante

A quarta edição de 2023 do even-
to Uma Noite no Mirante, na praça
Antônio Benites, conhecida como a
praça do Chafariz do Mirante,
acontece sexta-feira, 14, a partir das
18h, com shows da banda Corda
de Barro e do grupo Mel Ferreira e
Muchicos. A entrada é gratuita e o
evento integra as ações de revitali-
zação do Engenho Central, uma
iniciativa da Prefeitura de Piraci-
caba por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

O Grupo Corda de Barro, de
Piracicaba, pesquisa, compõe e com-
partilha músicas e sonoridades re-
gionais brasileiras aliadas à sensi-
bilização ambiental. São cinco inte-
grantes que atuam ativamente nas
questões socioambientais e cultu-
rais e que carregam consigo a ins-
piração, a esperança, os sonhos e
as realizações de cuidadores de rios,
florestas, da terra, das inter-rela-
ções e da cultura.

Os sons da viola caipira, da
flauta, das percussões, do violão e
das vozes fortalecem o repertório
do Corda de Barro, que é composto
por canções sobre o mundo con-
temporâneo, relatos da roça, obser-
vação da natureza, poesias sobre a
simplicidade e a vida e as nossas
raízes culturais indígena, afro e

Vivan Ferreira

LBV, entre as entidades que se dedicam à proteção às crianças

A infância merece atenção, res-
peito, ter assistência em sua cria-
ção e proteção, pré-requisitos que
são básicos para o desenvolvimen-
to dos indivíduos. Os pais e os cui-
dadores, além dos pequeninos, pre-
cisam estar cientes dos direitos in-
fantis, a fim de evitar situações de
negligência. Por se encontrar em
um processo de formação e por não
saber se defender, crianças e ado-
lescentes necessitam de um cuida-
do imprescindível.

No mês em que se comemora
os 33 anos do Estatuto da Criança
e do Adolescente (ECA), a Legião
da Boa Vontade (LBV), entidade
beneficente, convida a sociedade
para refletir sobre essa importante
temática: a proteção social e a ga-
rantia dos direitos infantis.

"A prevenção é o melhor re-
médio", um dito popular que todos
conhecem e é nessa linha que a Ins-
tituição atua, proporcionando um
atendimento socioassistencial vol-
tado para a preservação dos vín-
culos familiares, a fim de que não
sejam rompidos e que meninas e
meninos se sintam acolhidos e pro-
tegidos. "Se a família está passan-
do por um processo de desestrutu-
ração, a Instituição faz a mediação
entre ela junto à criança e ao ado-
lescente", explica Mariana Bloomfi-
eld, assistente social da LBV. Além
disso, a Entidade trabalha em con-
junto com os órgãos de direito e
mobiliza sua rede de suporte para
oferecer um ambiente seguro para
a criança em situações de violação.

Todo o trabalho da LBV é nor-
teado pelo ECA, e suas ações têm o
propósito de oferecer o melhor aos

seus atendidos: um ambiente de
proteção; de acolhimento; com ali-
mentação digna diariamente; com
atividades de lazer, esportivas e cul-
turais; bem como oficinas socioe-
ducativas e a distribuição de mate-
riais escolares para incentivar os
estudos. Na opinião de Mariana,
com o ECA foi possível ter o discer-
nimento "que crianças e adolescen-
tes são sujeitos de direitos, seres
pensantes, críticos, propositivos e
pessoas em desenvolvimento. To-
dos os braços da Instituição são
alinhados com o ECA, seja no tra-
balho da reeducação com a famí-
lia, com o esporte na escola, dando

voz a eles e incentivando o prota-
gonismo infantojuvenil".

Nesse sentido, Adriana Brasi-
lino, também assistente social na
LBV, comenta que as ações da
Instituição possibilitam o cres-
cimento, pois "coloca a criança
como um protagonista de sua
história e oportuniza que ela possa
sair da situação vulnerável, bem
como crescer e se desenvolver".

A Legião da Boa Vontade con-
ta com um time multidisciplinar em
todo o Brasil que identifica as fa-
mílias em situação de risco ou em
vulnerabilidade social. A equi-
pe está capacitada para acolher,

ouvir, olhar caso por caso e
amparar quem mais precisa.

A você, que ajuda a LBV
com os recursos tão necessári-
os, o nosso agradecimento por
investir em ações que visam a
proteção e o desenvolvimento de
milhares de famílias, transforman-
do positivamente muitas vidas.

CONFIRA AS AÇÕES DA
LBV – Todas as iniciativas da LBV
podem ser conferidas acessando
o site www.lbv.org.br ou o perfil
@LBVBrasil no instagram e no
facebook. Para doações, utilize
a chave: pix@lbv.org.br.

IIIIINCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃONCLUSÃO

Reunião na FDE discute melhorias
em acessibilidade de escola estadual

A construção de rampas de
acessibilidade e a retirada de um
muro, com o intuito de melhorar a
acessibilidade na Escola Estadual
'Professora Jaçanã Altair Pereira
Guerrini", localizada na Vila Inde-
pendência, foi tema de uma con-
versa, nesta segunda-feira (10),
entre o vereador Gilmar Rotta
(PP), a diretora da escola, Andrea
Bello, e a assessora técnica da FDE
(Fundação para o Desenvolvimen-
to da Educação), a advogada Ema-
nuelle de Cássia Ribeiro.

A reunião aconteceu na cida-
de de São Paulo, na sede da Fun-
dação, que é ligada ao governo es-
tadual. Durante a conversa, foi
debatido o protocolo pela escola,
junto à FDE, da solicitação das
obras de melhorias pleiteadas pela
comunidade escolar.

Andrea Bello informou que a
comunidade está bastante aflita e
que cobra soluções rápidas para
melhorar a acessibilidade de crian-
ças com deficiências. A diretora
ainda falou que alunos com pouca
ou nenhuma mobilidade encon-
tram dificuldades para chegar até
as salas de aulas, já que precisam

passar pelo estacionamento da es-
cola, que é de terra e, em dias de
chuva, fica intransitável. Também
de acordo com ela, a locomoção
desses alunos até o refeitório é
dificultada pela ausência de
rampas de acesso. Emanuelle
explicou que solicitações como

estas entram com prioridade no
FDE e informou que o protocolo
das melhorias da escola está na
Secretaria de Educação do Estado
de São Paulo. Ela disse, ainda,
que nesta semana se reunirá com a
secretaria executiva para verificar
a situação da demanda e observar

se todas as análises já foram reali-
zadas. "Na semana que vem
entrarei novamente em con-
tato com a Dra. Emanuelle para
ter ciência de qual encaminha-
mento será feito, para seja pos-
sível realizar as melhorias na es-
cola", concluiu Rotta.
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O vereador Pedro Kawai (PSDB)
protocolou, na manhã desta terça-fei-
ra (11), a indicação 2753/23, em que
pede ao Executivo a instalação de faixa
elevada (lombofaixa) em frente à Esco-
la Municipal Joaquim Carlos Alexan-

Vereador indica lombofaixa em frente a escola do bairro
drino de Souza, localizada na rua Pau-
lo Brunhs, número 441, no bairro Jar-
dim Caxambú. Na justificativa, o par-
lamentar cita que, devido ao grande
número de veículos que por ali trafe-
gam, bem como ao elevado número de

alunos que transitam em virtude da
escola, é necessária a instalação de
uma lombofaixa no local indicado.
O objetivo é evitar o emprego de
alta velocidade por motoristas que ali
trafegam para facilitar a travessia

de pedestres e alunos naquele lo-
cal. "A instalação de uma lombo-
faixa em frente à escola é de suma
importância, a fim de proporcionar
maior segurança aos estudantes ao
atravessar", ressalta Pedro Kawai.

Encontro na sede da Fundação para o Desenvolvimento da Educação, em São Paulo, e tratou
de protocolo de melhorias na EE 'Profa. Jaçanã Altair Pereira Guerrini"

Divulgação

caipira. A segunda da noite é Mel
Ferreira e Muchicos. Mel é uma in-
térprete ativa no cenário da músi-
ca brasileira. Sua abordagem en-
globa vários estilos que exploram
desde o MPB, pop rock, nuances
do jazz a elementos da bossa nova.
Na Noite do Mirante, ela se apre-
senta com a banda Muchicos, um
projeto com baixos, bateria e gui-
tarra, numa ousada tentativa de
trazer várias vozes, tanto em ritmo
como em letra, entre o rock e o jazz.

O evento Uma Noite no Mi-
rante foi criado para envolver
todos os tipos de gêneros e tra-
dições musicais, com o objetivo
de oferecer à população muita
cultura, com atrações de quali-
dade em um ambiente agradá-
vel para todos. No local haverá
ainda food trucks com a venda
de doces, salgados e bebidas.

SERVIÇO
U m a  N o i t e  n o  M i r a n t e .
Sexta-feira, 14, das 18h às
22h. Chafariz do Mirante
na praça Antônio Benites,
início da avenida Dr. Mau-
rice Allain (em frente ao
número 100), Nova Piraci-
caba. Entrada gratuita. In-
formações: 3403-2600.

Divulgação

O vereador Anilton Rissato (Pa-
triota) visitou nesta segunda-
feira (10) a Unidade de Saúde
da Família (USF) IAA 2, locali-
zada no bairro IAA, na região
de Santa Teresinha, para
acompanhar o andamento das
obras de manutenção do pré-
dio. "O objetivo da visita foi
acompanhar o andamento das
obras e o cronograma da re-
forma, para que a USF volte a
funcionar o quanto antes", dis-

se o parlamentar. Ele ainda in-
formou que esse é um pedido
antigo, tanto dos pacientes
quanto das equipes de saúde
que trabalham na unidade, já
também levado por ele ao Exe-
cutivo. "Essa é uma reforma
essencial para os moradores
do bairro. Quando concluída,
ela trará um ambiente mais
agradável, seguro, higiênico e
salubre para as pessoas",
concluiu Anilton Rissato.

USF "IAA 2"
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Prefeitura lança
projeto com roteiros
gratuitos pela cidade
"Esse projeto foi pensado tanto para visitantes da cidade quanto para os moradores
que desejam conhecer mais do município", comentou a diretora de Turismo, Alessandra Freire

Bairro Santa Olimpia integra projeto

Entretenimento, cultura e la-
zer estão unidos no projeto Férias -
Visite Pira, que acontece de 18 a 21
e de 25 a 28 de julho, com realiza-
ção da Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Diretoria de Turismo, vin-
culada à Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo),
e apoio da SME (Secretaria Muni-
cipal de Educação). A iniciativa
consiste em roteiros gratuitos pela
cidade, com ônibus ou a pé, com
acompanhamento de guia de tu-
rismo profissional. As vagas são li-
mitadas e as inscrições podem ser
feitas a partir desta sexta-feira, 14/
07, às 13h, no site
turismopiracicaba.com.br.

"Esse projeto foi pensado tan-
to para visitantes da cidade, que
estão passando as férias de julho
aqui, quanto para os moradores de
Piracicaba que desejam conhecer
mais do município. Deste modo,
estamos dando visibilidade aos
pontos turísticos e também fomen-
tando a visita aos locais. Conhe-
cendo o que se tem é muito mais
fácil a pessoa divulgar, a partir da
própria experiência, e instigar ou-
tras pessoas a conhecerem", comen-
tou a diretora municipal de Turis-

mo, Alessandra Freire.  Todos os
roteiros têm saída e finalização
no Casarão do Turismo, situa-
do na avenida Alidor Pecorari,
1433, em frente ao Parque de
Lazer da Rua do Porto. A pro-

gramação inclui trajetos no bair-
ro Monte Alegre, na região cen-
tral e Paulista e também a Rua
do Porto, além de Santa Olím-
pia, bairro trentino-tirolês do
município.

SERVIÇO
Projeto Férias - Visite Pira. De 18 a
21 e de 25 a 28 de julho. Gratuito.
Inscrições: a partir de sexta-feira, 14/
07, no site turismopiracicaba.com.br.
Informações: (19) 3403-1174.

DDDDDEMANDASEMANDASEMANDASEMANDASEMANDAS

Vereador se reúne
com moradores do Jardim
Residencial Javary II

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania), se reu-
niu com a comunidade de uma
travessa localizada no bairro Jar-
dim Residencial Javary II, na re-
gião do Vila Sônia, para acolher
diversas demandas em torno de
melhorias no saneamento básico,
iluminação, sinalização nas entra-
das dessa travessa, pavimentação,
calçamento, documentação, entre
outros. "Estamos aqui para ouvir
os moradores e buscar as soluções
junto ao poder público", destacou
o parlamentar.

Um dos moradores, Flavio
Reis da Silva, que reside no local
há vários anos procurou o verea-
dor Paraná, que juntamente com
toda a comunidade solicitou essas
melhorias nessa travessa localiza-
da entre as ruas Corcovado e Caju.

A principal entrada para essa tra-
vessa está localizada na rua Corco-
vado, ao lado do número 2.703.

O vereador Paraná se pronti-
ficou a encaminhar os pedidos aos
órgãos responsáveis do Executivo
Municipal, e também agendar reu-
niões com moradores e represen-
tantes desse local com a Semozel
(secretaria municipal de Obras
e Zeladoria), Semuhget (secre-
taria de Habitação e Gestão Ter-
ritorial), com a empresa Miran-
te e também com a CPFL, para
solucionar os problemas aponta-
dos pela comunidade.

"Precisamos ajudar a popu-
lação que reside neste local, pois
eles estão precisando dessas me-
lhorias, o que irá beneficiar e
muito todos os moradores des-
sa região", disse o vereador.

Paraná esteve com os moradores do bairro, nesta terça-feira à
noite (11), e ouviu pedidos e diversas solicitações da comunidade

Divulgação

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), abriu licitação para
construção de escadaria, com
estrutura em concreto, no bair-
ro Jardim Tatuapé, próximo ao
Centro Social do bairro. A obra
vai ligar a rua Rodolfo Nunes à
rua Paulo Ribeiro da Silva. As
empresas interessadas terão
até as 13h30 do dia 03/08
para apresentação das pro-
postas. Com valor de inves-
t imento est imado em R$
225 mil, sendo R$ 200 mil por

meio de emenda do sena-
dor José Serra - o restante
será contrapartida da Prefei-
tura. O critério de julgamen-
to da proposta é por menor
preço global e o prazo de vi-
gência do contrato é de 120
dias, contados da data de
emissão da Ordem de Ser-
viço, podendo ser prorroga-
do. O edital (concorrência
24/2023) está disponível no
botão Licitação do portal da
Prefe itura (http://
www.piracicaba.sp.gov.br/).

JARDIM TATUAPÉ
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Melhorias viárias
na zona norte são
solicitadas à Semuttran
Na avenida Luiz Ralf Benatti, um dos pontos visitados, o vereador solicitou
a implementação de um recuo ao longo de toda a via, nos dois sentidos

Com o objetivo de colher de-
mandas da população sobre me-
lhorias viárias na cidade, o ve-
reador Gustavo Pompeo (Avan-
te), na companhia de Jane Fran-
co Oliveira, titular da Semut-
tran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), realizou na últi-
ma quinta-feira (6) uma visita
à zona norte de Piracicaba.

Na avenida Luiz Ralf Benat-
ti, um dos pontos visitados, o
vereador solicitou a implemen-
tação de um recuo ao longo de
toda a via, nos dois sentidos. De
acordo com ele, a mudança deve
melhorar a fluidez do trânsito e
diminuir o risco de acidentes,
além de viabilizar uma parada
segura para os motoristas: "a
ideia é proporcionar aos comer-
ciantes locais um espaço para
estacionamento dos seus clien-
tes, ajudando a melhorar a pro-
cura e as vendas no comércio
daquela região",  comentou
Gustavo Pompeo.

Outra demanda apresen-
tada pelo vereador foi a cons-
trução de uma rotatória na
rua Antônio Franco de Lima,
nas proximidades da Escola
Municipal "José Francisco Al-
ves". A intervenção, de acordo
com ele, é aguardada por mora-
dores do bairro e pela comuni-
dade escolar e deve melhor or-
ganizar o fluxo de veículos no

Gustavo Pompeo, em visita à região norte da cidade, apresentou à secretária municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e Transportes demandas coletadas junto à população

local, tornando-o mais ágil e se-
guro. Pompeo também solicitou
reforço na pintura da sinalização
de solo em frente à Escola Esta-
dual "Luiz Gonzaga de Cam-
pos Toledo",  na rua Arthur
Paulo Furlan. Segundo o par-
lamentar, a demanda foi apre-
sentada pelos próprios alunos,
e deve trazer mais segurança a
todos que circulam pela região.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Cobertura de quadra em escola
no Pau Queimado é finalizada

O vereador Thiago Ribeiro
(PSC) visitou, nesta segunda-feira
(11), a Escola Municipal "Manoel
Rodrigues Lourenço", no bairro
Pau Queimado, para vistoriar a
conclusão da obra de cobertura da
quadra poliesportiva, executada
pela secretaria municipal de Edu-
cação.

A solicitação para cobertura no
local já foi tema da indicação 744/
2021, protocolada pelo parlamen-
tar no dia 29 de janeiro do ano re-
trasado. Nela, o vereador aponta-
va que a quadra não dispunha de
cobertura e que os alunos ficavam

expostos ao sol e à chuva, compro-
metendo a saúde e diminuindo a
frequência de atividades no local.

"Agora, com a conclusão das
obras, os alunos poderão voltar das
férias de julho e utilizar a quadra
para as aulas de educação física,
sem ficarem expostos ao sol. Agra-
deço ao secretário Bruno Roza, à
engenheira Ana Beatriz Cabana e a
toda à equipe da secretaria de Edu-
cação pelo empenho em executar
esta importante obra, que trará
muitos benefícios para os alunos e
docentes da unidade escolar", fi-
nalizou Thiago Ribeiro.

Entrega da obra na Escola Municipal "Manoel Rodrigues Lou-
renço" foi acompanhada pelo vereador Thiago Ribeiro, que
também é autor de uma indicação sobre o assunto
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Festas julinas
As opções para quem deseja se jo-

gar nas quermesses são infinitas: vinho
quente e quentão, milho verde, pinhão,
pé-de-moleque, arroz doce, paçoca,
maçã do amor, canjica…

Consumir comidas típicas das festas
julinas exige alguns cuidados bucais, so-
bretudo se você optar por alimentos muito
rígidos, álcool, ou muito açucarados. Com
alguns cuidados simples, você aproveita
esse período de muitas festas e também
mantém a saúde bucal em dia.

Itens como amendoim e pé-de-moleque
podem causar fraturas nos dentes, em res-

taurações, aparelhos ortodônticos e em
próteses dentárias. Muita atenção ao mor-
der esses alimentos para não ocorrer ne-
nhum acidente com sua boca.

Já o açúcar é um dos principais vilões dos
dentes e um dos maiores causadores das cá-
ries. Uma boa dica para quem deseja se jogar
nos docinhos típicos é beber muita água para
diminuir o índice de açúcar na boca.

Aproveite muito as festas, mas não
se esqueça de fazer uma higiene bucal com-
pleta, com o auxílio da escova de dente e
o fio dental. Com esses pequenos cuidados,
a diversão estará garantida! (Fonte: Terra)

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Prédio no Taquaral deve
receber a nova sede da
Divisão de Patrimônio

Na manhã desta quarta-feira
(12) o vereador Thiago Ribeiro
(PSC) visitou o prédio que deve re-
ceber as futuras instalações da Di-
visão de Patrimônio da Secretaria
Municipal de Administração (Se-
mad), localizado na avenida Pro-
fessor José Ribeiro Borges, no bair-
ro Taquaral. O parlamentar foi
acompanhado por João Batista
Gomes, representante da empresa
NG7 Construções Ltda., vencedo-
ra do edital de concorrência 4/
2023, pelo valor de R$
1.710.964,98, para realizar a refor-
ma completa do galpão que deve
receber o Patrimônio. Atualmente,
a Divisão de Patrimônio funciona
na rua Santa Cruz, 2158, no prédio
que deverá receber as futuras ins-
talações do Banco de Alimentos do
Fundo Social de Solidariedade de
Piracicaba (FUSSP), com investimen-
tos anunciados pelo Executivo Muni-
cipal no valor de R$ 617.027,22. Se-
gundo o vereador, deste total, R$ 300
mil são oriundos de emenda parla-
mentar do deputado estadual Alex
de Madureira (PL).

De acordo com o Thiago Ribeiro,
a empresa ganhadora do edital deverá
realizar obras de instalações elétricas e
hidráulicas, demolições, cobertura to-
tal do prédio com instalação de novo

Thiago Ribeiro visitou o novo local que deverá armazenar os
bens inservíveis do Município. Antigo prédio, na Santa Cruz,
deve ser destinado ao Banco de Alimentos

telhado, fundação, reparos estruturais, ve-
dações e divisórias, banheiros com acessibi-
lidade, adequações para sistema de comba-
te a incêndio, pinturas internas e externas,
além da construção de mezanino. Ainda
segundo o vereador, a empresa aguar-
da a emissão da Ordem de Serviço,
que deve ocorrer nos próximos
dias, para início imediato da obra.

"Quando conquistamos a re-
forma do atual prédio do Patrimô-
nio para que este passe a sediar o
Banco de Alimentos, procuramos
a Administração para que um ou-

tro espaço, e bem adaptado, fosse
disponibilizado para a Divisão. Cons-
tatamos aqui, que além de um amplo
espaço, que será totalmente reforma-
do, a Divisão de Patrimônio poderá
contar com vários galpões para arma-
zenamento dos bens de nossa cidade.
Agradeço ao Secretário Municipal de
Administração, Eugênio Stipp, pela
forma que conduziu o procedimen-
to para que um novo prédio seja
entregue, completamente reforma-
do, para a Divisão de Patrimônio do
Município de Piracicaba", concluiu.

ECA 33 anos: proteger as
crianças é dever de todos

É precisoÉ precisoÉ precisoÉ precisoÉ preciso
priorizar apriorizar apriorizar apriorizar apriorizar a
criança e ocriança e ocriança e ocriança e ocriança e o
adolescente noadolescente noadolescente noadolescente noadolescente no
orçamentoorçamentoorçamentoorçamentoorçamento
público dospúblico dospúblico dospúblico dospúblico dos
municípios,municípios,municípios,municípios,municípios,

Ricardo Mariz

Há 33 anos, o mês de julho é
marcado pela comemoração da cri-
ação do Estatuto da Criança e do
Adolescente - ECA, no dia 13 julho.
A lei federal nº8069 regulamentou
o que hoje norteia o trabalho de
diversas instituições voltadas à pro-
moção e defesa dos direitos das
crianças e adolescentes. Mas, será
que exercer o estatuto é uma tarefa
apenas das organizações de prote-
ção e das escolas?

O ECA trouxe grandes avan-
ços. Antes, prevalecia a ideia da
"situação irregular", ou seja, cri-
anças e adolescentes somente eram
considerados na lei quando esta-
vam em alguma situação em que
havia necessidade de repressão, como
abandono ou "delinquência". Com o
Estatuto da Criança e Adolescente, é
introduzido o viés da "proteção in-
tegral". Com isso, passa a ser dever
da família, da sociedade e do Estado
assegurar as garantias previstas na le-
gislação. Na prática, crianças e ado-
lescentes são reconhecidos como
cidadãos, não sendo mais objetos
de intervenção, mas "sujeitos de
direitos" em desenvolvimento e
com prioridade absoluta.

Ano após ano os números
mostram que a proteção integral é
uma necessidade no nosso país.

Nos primeiros 4 meses deste ano
foram identificadas 17.500 viola-
ções sexuais contra crianças e ado-
lescentes registradas no Disque
100. Os números do Ministérios dos
Direitos Humanos e Cidadania in-
dicam um aumento de quase 70%
em relação ao ano anterior. No ce-
nário socioeconômico, em 2022,
mais de 10 milhões de crianças e
adolescentes com idades entre 0 e
14 anos viviam na extrema pobre-
za, com renda domiciliar mensal
per capita de até um quarto de sa-
lário-mínimo.

Todas essas estatísticas apon-
tam que a pandemia, embora cada
vez mais distante do período tem-
poral em que vivemos, causou re-
trocessos profundos aos direitos de
crianças e adolescentes. O acesso,
permanência e qualidade da edu-
cação são exemplos disso, mas não
os únicos. Além da educação, hou-
ve prejuízos na dimensão da segu-
rança alimentar, no combate à vio-
lência contra crianças e adolescen-
tes e o próprio direito à saúde

Em 2023 é necessário celebrar
uma legislação completa como o
ECA, mas é importante também
reforçar cada dia mais a proteção
integral dos direitos como uma prá-
tica que precisa ser frequente e
constante. Com o passar do
tempo, vão surgir novas formas

de violação, assim como novas
formas de garantir os direitos de
crianças e adolescentes.

A implementação é um proces-
so que envolve toda a sociedade e
instituições que, em maior ou me-
nor grau, dão sua contribuição na
promoção, na defesa ou no contro-
le da efetivação dos direitos. For-
talecer esse processo coletivo e de-
mocrático, que é o Sistema de Ga-
rantia de Direitos, é fundamental.
Nesse aspecto, há questões centrais,
como: fortalecer as medidas de pre-
venção de situações de violência e
desigualdade social, qualificação da
atuação dos conselhos tutelares e a
priorização da criança e do adoles-
cente no orçamento público dos
municípios, Estados e União. Pro-
teger as crianças atualmente é uma
necessidade e um dever de todos.

Ricardo Mariz, diretor so-
cioeducacional e evangeli-
zação do Marista Brasil.
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AVISO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Tomada de Preços nº  06/2023  -  Processo nº  815/2023 - Objeto: OBRAS DE
REVITALIZAÇÃO DO AEROPORTO MUNICIPAL. -  INÍCIO DA SESSÃO PÚBLI-
CA:  31/07/2023. Os envelopes dos licitantes com a documentação e a proposta
deverão ser entregues no Departamento de Compras e Licitações,  sito à Rua
Valentim Amaral, 748, nesta cidade, até às 11h00 do dia   31/07 /2023. O início da
abertura dos envelopes será às  14h30  do dia  31/07/2023, na Sala de Abertura
de Licitações, sito à Rua Valentim Amaral, 748, nesta cidade. O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas São Pedro,
12 de julho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Neste mês, temos o de
safio de tratar das he
patites virais, por con-

ta da campanha Julho Ama-
relo. Nesta mais de uma déca-
da que atuo em uma entidade
que trabalha na prevenção de
infecções sexualmente trans-
missíveis (ISTs) - o que envol-
ve inúmeros tipos e variações
de doenças -, acabei vendo coi-
sas que, eu diria, "não são ha-
bituais" para quem está fora
deste circuito da prevenção e
do atendimento médico. Uma
destas é a tuberculose hepáti-
ca (ou simplesmente tubercu-
lose no fígado).

Mesmo sendo rara, e com
pouca literatura médica em
torno dela, a tuberculose he-
pática apresenta algumas ca-
racterísticas que, muitas ve-
zes, também podem esconder
algum outro tipo de tumor,
confundindo os diagnósticos.
Por isso, a minha preocupação
em trazer um pouco das carac-
terísticas desta doença.

Um estudo desenvolvido
na Universidade Estadual de
Pelotas, no Rio Grande do Sul,
os pesquisadores apontam que
isolada, a tuberculose é uma
manifestação rara da infecção
pelo Mycobacterium tubercu-
losis (ou simplesmente Bacilo
de Koch, principal agente cau-
sador da tuberculose). "O ba-
cilo atinge o figado por disse-
minação hematogênica", apon-
tam os cientistas, ou seja, ten-
tando fazer um resumo, é le-
vada ao órgão pelo sangue.

Eles  pontuam,  a inda:
"acredita-se que neste caso
a porta de entrada seja a
veia porta, sendo que a ra-
ridade desta apresentação
parece ser devido a relativa
baixa pressão de

oxigênio no tecido deste
órgão. O achado das lesões no
fígado, relacionadas a esta pa-
tologia, são de difícil diagnós-
tico, podendo comumente ser
confundidas com carcinoma
primário ou metastático, além
de abscessos bacterianos e
amebianos."

Em um relato de caso, os
cientistas destacam que uma
paciente feminina, de 82 anos,
que era hipertensa e sem ou-
tras comorbidades, apresenta-
va queixa de dor epigástrica (a
popularmente conhecida "dor
na boca do estômago) há seis
meses, com pouca resposta ao
uso de inibidores de bomba de
prótons (remédios como o po-
pular omeprazol).

Neste estudo de caso, foi
realizada ecografia abdominal

TTTTTuberculoseuberculoseuberculoseuberculoseuberculose
hepática:hepática:hepática:hepática:hepática:

'é rara, mas'é rara, mas'é rara, mas'é rara, mas'é rara, mas
acontece'acontece'acontece'acontece'acontece'
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Semuttran realiza operações
Vias Seguras e Visibilidade

Avenidas Rui Barbosa e Juscelino Kubitschek também recebem operação

Com o intuito de tornar o
trânsito de Piracicaba mais segu-
ro, a Prefeitura, por meio da Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), realiza neste mês as
operações Vias Seguras e Visibi-
lidade, com orientações aos mo-
toristas, organização do trânsi-
to e fiscalização de imprudênci-
as, com agentes em diferentes pon-
tos do município, principalmente
nos horários de pico, ou seja, de
fluxo intenso de veículos trafegan-
do, que são no início da manhã e
fim de tarde.

"Essas operações constitu-
em-se em pontos de parada es-
tratégicos. Além de organizar o
trânsito, os agentes fiscalizam
imprudências, principalmente o
uso do celular ao dirigir e de mo-
tociclistas sem capacete, fazen-
do 'malabarismos' no trânsito
ou que passam direto nas para-
das obrigatórias. Nosso propósito
é preservar vidas, minimizando o
impacto das imprudências e, claro,
evitando sinistros (acidentes)",
explicou a titular da Semuttran,
Jane Franco Oliveira.

Entre os pontos monitora-
dos por agentes da Semuttran
estão a rotatória do Centro Cí-

vico, no encontro da avenida Dr.
Paulo de Moraes com a rua Ca-
pitão Antônio Corrêa Barbosa,
além das avenidas Rui Barbo-

sa, Juscelino Kubitschek, Limei-
ra e Armando Césare Dedini.

"Outros pontos e bairros da
cidade receberão essas operações,

principalmente onde observamos
mais conflitos no trânsito ou ain-
da que tenham relatos de impru-
dências", complementou Jane.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO P P P P PIONEIROSIONEIROSIONEIROSIONEIROSIONEIROS

Inscrições terminam na sexta-feira (14)
As inscrições para o Projeto

Pioneiros, desenvolvido pela área
de Responsabilidade Social da Mi-
rante, encerram-se sexta-feira (14).
Se você é aluno do Ensino Médio
na rede pública e tem interesse em
vivenciar um ambiente corporati-
vo, aprender como funciona uma
empresa da área de saneamento e
desenvolver um projeto com a tu-
toria de um colaborador da Miran-
te, o Pioneiros é para você! Não
perca essa oportunidade e inscre-
va-se no www.miranteppp.com.br
ou na bio do Instagram da conces-
sionária: @miranteppp.

Serão quatro meses de imer-
são na concessionária, conhecen-
do cada setor da Mirante. Ao final
do período de formação, os jovens
são convidados a elaborar, em du-
pla, um projeto de melhoria para
questões relacionadas ao sanea-
mento de seu bairro, comunidade
ou cidade, e concorrem a uma pre-
miação local. Os vencedores têm a
oportunidade de participar tam-
bém de uma etapa nacional.

As aulas vão ocorrer de agos-
to a novembro, de forma híbrida,
às segundas-feiras, das 14h às 16h.
As aulas presenciais serão na sede

da Mirante, que fica na Rua Treze
de Maio, 1.816 - Bairro Alto. Os es-
tudantes selecionados (são 24 va-
gas) terão vale-transporte, materi-
al didático e lanche. A dupla ven-
cedora receberá um tablet para
cada um e um curso de inglês ofe-
recido pela New Castle Idiomas.

De acordo com a coordenado-
ra de Responsabilidade Social da
Mirante, Andréia Ferreira, o obje-
tivo do Pioneiros é contribuir para
a reflexão sobre o futuro profissio-
nal e oportunizar aos jovens um
primeiro contato com ambiente
empresarial. "Além de aproximar

a empresa da comunidade e dos
jovens, o Pioneiros proporciona um
ambiente de inovação operacional
e social, onde possam surgir ideias
de projetos com retornos interes-
santes tanto para a concessioná-
ria, quanto para a comunidade",
explica.

INSCRIÇÕES - As inscrições
para a seleção vão até sexta-feira
(14) e devem ser feitas no site da
Mirante - www.miranteppp.com.br
ou na bio do Instagram da conces-
sionária: @miranteppp. O início do
Programa Pioneiros está previsto
para a primeira semana de agosto.

O "Dia do Trabalhador Rural"
e o "Dia do Agricultor" serão cele-
brados em reunião solene, na noite
desta quinta-feira (13), a partir das
19h30, no Salão Nobre "Helly de Cam-
pos Melges", localizado no primeiro
andar do prédio principal da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, rua
Alferes José Caetano, 834, Centro.

As celebrações alusivas às da-
tas, neste ano, foram propostas por
meio do requerimento 386/2023, de
autoria do vereador Gilmar Rotta (PP)
em comemoração ao Dia do Trabalha-
dor Rural, onde serão contemplados
Élcio Rogerio Nicoletti, que desde a in-
fância trabalha no sítio Nicoletti e
Fábio Aparecido de Toledo, que tra-
balha na Fazenda São Francisco.

Já no requerimento 432/2023,
assinado pela vereadora Ana Pa-
vão (PL), em comemoração ao Dia
do Agricultor, será contemplado
Rodolfo Andrade de Gouveia Vilela,
formado em engenharia, mestre e dou-
tor em Saúde Pública e que implantou
em Piracicaba o SAF (Sistema Agro-
florestal). A solenidade é aberta ao
público e será transmitida ao vivo
pela TV Câmara, nos canais 11.3
UHF, 4 da Net/Claro e 9 da Vivo. O
evento também contará com trans-
missão simultânea pelo YouTube e
Facebook da Câmara.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Reunião celebra o
Dia do Agricultor
e do Dia do
Trabalhador Rural

A tuberculoseA tuberculoseA tuberculoseA tuberculoseA tuberculose
hepáticahepáticahepáticahepáticahepática
apresentaapresentaapresentaapresentaapresenta
característicascaracterísticascaracterísticascaracterísticascaracterísticas
que, muitasque, muitasque, muitasque, muitasque, muitas
vezes, tambémvezes, tambémvezes, tambémvezes, tambémvezes, também
pode confundirpode confundirpode confundirpode confundirpode confundir
diagnósticosdiagnósticosdiagnósticosdiagnósticosdiagnósticos

em uma revisão clínica com
achado acidental de múltiplos
nódulos hepáticos. E ainda re-
alizadas tomografia e resso-
nância magnética de abdome
ambas sugestivas de neoplasia
metastática. Indicado a reali-
zação de biópsia guiada por
ecografia, foi diagnosticada a
tuberculose hepática.

Ainda neste mesmo estu-
do, foi também realizado ras-
treio (screening) em busca de
manifestações da doença em
outras partes do corpo, sendo
a pesquisa negativa. Inicia-
do tratamento com tubercu-
lostát icos,  acabou obtida
melhora sintomática após
um mês. No seguimento, re-
alizado controle tomográfico
aos seis meses, ficou evidenci-
ada a redução das lesões e,
portanto, mantido o tratamen-
to por nove meses.

O caso relatado e as publi-
cações levantadas trazem à
tona a discussão do diagnós-
tico de tuberculose hepática
isolada, que se torna uma si-
tuação complexa devido à se-
melhança com o quadro de
metástase hepática. No mesmo
estudo, os pesquisadores res-
saltam a importância da com-
plementação da investigação
com biópsia que possibilitou o
tratamento específico da pato-
logia e cura conforme consta-
tada em anátomo patológico.

Vale acrescentar, ainda,
que existem dois tipos de apre-
sentações de Tuberculose he-
pática: a miliar hepática (pre-
sente em 80% dos quadros) e
a hepática isolada. Também é
importante ficar atento aos
sintomas de tuberculose he-
pát ica :  1 )  hepatomegal ia
(aumento do tamanho do
fígado); dor abdominal; fe-
bre;  cansaço;  falta de ar;
perda de peso; esplenomega-
lia (aumento do tamanho do
baço); ascite (liquido abdomi-
nal); e icterícia (coloração
amarelada da pele e olhos).

Paulo Soares, presiden-
te do Caphiv (Centro de
Apoio ao HIV/Aids, Sífi-
lis e Heptatites Virais).

"Bacilo atinge o figado por disseminação hematogênica", apontam os cientistas
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece
por contribuição ou permuta. Av.: Re-
nato Wagner, 770. Telefone e Whatza-
pp (19) 3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

SR. ANTONIO FERMINO fa-
leceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 87 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Ma-
ria Jose Castro Fermino. Era fi-
lho do Sr. Fermino Jose Bene-
dicto e da Sra. Fabia Veloso, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Fabio
Jose Fermino casado com Car-
la Mathias Fermino e Felipe Au-
gusto Fermino. Deixa 2 netas,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 10:00 hs, saindo a urna
mortuária do Velório da Sauda-
de - Sala 03, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. OSMARINA APARECI-
DA DA SILVA RODRIGUES fale-
ceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba aos 68 anos de idade
e era casada com o Sr. Claudi-
naldo Rodrigues. Era filha do Sr.
Jose Gonçalves da Silva e da
Sra. Valentina Rocha da Silva,
falecidos. Deixou os filhos: Jo-
siane Cristina Rodrigues Pauli-
no casada com Adalto Paulino e
Claudio Cesar Rodrigues. Dei-
xa também netos, bisneto, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepul tamento deu-se
ontem as 14:30 hs saindo a
urna mortuária da Igreja União
Pentecostal situada a Rua:
Santa Cruz, 1765 seguindo
em auto funebre  para o Cemi-
tério Municipal de Iracemápolis.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. RONALDO COELHO
DOS SANTOS  faleceu ontem  na
cidade de Piracicaba, aos 42
anos de idade e era filho do Sr.
Jose Joaquim dos Santos e da
Sra. Nemiz Jose Coelho dos
Santos, falecidos. Deixa o filho:
Artur dos Santos. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
17:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal da Vila
Rezende - Sala 02 seguindo
para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos
de pesar da Grupo Bom Jesus
Funerais.

SR. PEDRO ANDRADE fale-
ceu ontem  na cidade de Piraci-
caba, aos 83 anos de idade e
era casado com a Sra. Zilda
Bone Andrade. Era filho do Sr.

SR. ANTONIO MATOS DE
ALMEIDA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 71 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio de Al-
meida e da Sra. Emilia da Concei-
ção Matos, era casado com a Sra.
Vera Regina Siqueira Prati; deixa
os filhos: Adriano Aguiar de Almei-
da e David Obed de Castro Matos,
casado com a Sra. Daniele Pe-
reira Gomes de Castro. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Esmeralda”, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. EDILA MARIA ROSA
CARVALHO faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 89 anos, filha

dos finados Sr. Antonio Severi-
no da Rosa e da Sra. Laudelina
Alves de Camargo, era viúva do
Sr. Alfredo Carvalho; deixa os fi-
lhos:  Edialfre Douglas Carva-
lho, casado com a Sra. Celia Re-
gina Roncatto Carvalho e Ilka
Luana Carvalho. Deixa netos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, às 15h00 no Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ISABEL CRIS-
TOVAM LUIZ faleceu ontem,
nesta cidade, contava 75 anos,
filha dos finados Sr. Antonio Cris-
tovam Sobrinho e da Sra. Seve-
rina Maria dos Santos Cristovam,
era viúva do Sr. Emilio Luiz; dei-
xa os filhos: Viviane Priscila Luiz;
Daniel Jefferson Luiz, casado

FALECIMENTOS
Joaquim Andrade e da Sra. La-
vinia Benedita de Campos, fale-
cidos. Deixa os filhos: Marcos de
Andrade casado com Ivone So-
ares da Silva Andrade, Sandra
de Andrade, Sonia Ap.de Andra-
de Libardi - viuva, Meire de An-
drade , Marta de Andrade Oli-
veira casada com Eduardo
Mariano de Oliveira. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 14:30hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba - Sala Safira, seguin-
do em auto fúnebre para o Ce-
mitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SRA IGNES SCANAVACA
BALDESSIN faleceu ontem  na
cidade de Piracicaba, aos 94
anos de idade e era viuva do Sr.
Antonio Baldessin. Era filha do
Sr. Mario Scanavaca e da Sra.
Concheta Pansiera, falecidos.
Deixa os filhos: Vanderlei Bal-
dessin, Nelson Baldessin casa-
do com Leonora Rinaldi Baldes-
sin. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-a hoje as 14:00hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório da Saudade - Sala 03, se-
guindo para o Cemitério da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. MARLENE RODRI-
GUES DA SILVEIRA faleceu no
dia 10 pp, na cidade de Rio das
Pedras, aos 52 anos de idade e
era filha dos finados Sr. Julio
Rodrigues da Silveira e da Sra.
Izalina Machado. Deixa os filhos:
Danilo Fernando Cesarino; Ca-
mila Aparecida Cesarino; Ana
Paula Fragoso. Deixa também
familiares e amigos. O seu se-
pultamento foi realizado no dia
11 pp às 15:00 hs, saindo a urna
do Velório Municipal de Rio das
Pedras seguindo para o Cemi-
tério Parque da Paz, onde foi inu-
mada em jazigo da família. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDICTO DOMIN-
GOS faleceu no dia 10 pp, na ci-
dade de Rio das Pedras, aos 96
anos de idade e era casado com
a Sra. Zilda Leite Domingos. Era
filho do Sr. Joaquim Benedicto e
da Sra. Maria Eudóxia, falecidos.

Deixa os filhos: Maria Inês Do-
mingos Alexandre, viúva do Sr.
João Alexandre, Antônia Ap. de
Jesus Domingos Ferreira, viúva
do Sr. Adônis Ferreira, Vera Lu-
cia Domingos Ortolani casada
com José Luís Ortolani, Creusa
Ap. Domingos Antônio casada
com Edemur Lourenço Antônio,
Teresinha de Fatima Domingos
Trevisan casada com Antônio
Carlos Trevisan, Diomar Ro-
sangela Domingos da Silva ca-
sada com Sebastião Feliciano
da Silva, Luís Reginaldo Domin-
gos e Jucilene Cristina Domin-
gos Gomes casada com Valde-
mar Jose Gomes. Deixa ainda
netos, bisnetos, tataranetos, de-
mais parentes e amigos.  O seu
sepultamento foi realizado no
dia 11 pp às 13:00 hs, saindo a
urna do Velório Municipal de Rio
das Pedras seguindo para o
Cemitério Municipal de Rio das
Pedras, onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SRA. MARIA OLÍVIA OLIVEI-
RA LEITE faleceu no dia 10 pp,
na cidade de Piracicaba, aos 77
anos de idade e era viuva do Sr.
Antonio Oliveira Leite. Era filha
do Sr. Cassemiro da Silva e da
Sra. Alzira da Silva e Silva, faleci-
dos. Deixa irmãos, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento foi realizado
no dia 11 pp às 13:30 hs, sain-
do a urna do Velório Municipal
de Rio das Pedras seguindo
para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras, onde foi inuma-
da em jazigo da família. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. SIVALDO NABAS fale-
ceu no dia 07 pp, na cidade de
Piracicaba, aos 87 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Ana
Zanardo Nabas. Era filho do Sr.

Nicolau Nabas Blasques, e da
Sra. Antonia Painelli Nabas, fa-
lecidos. Deixa o filho: Gerson
Aparecido Nabas. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento foi realizado no
dia 08 pp às 15:00 hs, saindo a
urna do Velório Municipal de Rio
das Pedras seguindo para o
Cemitério Municipal de Rio das
Pedras, onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar do Grupo Bom Je-
sus Funerais.

SR. LOURIVALDO SIRÇO DE
SALES faleceu no dia 06 pp, na
cidade de Rio das Pedras, aos
53 anos de idade. Era filho do
Sr. Vitor Sales, falecido, e da
Sra. Rute Moraes Sales. Deixa
a mãe, irmãos, sobrinhos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento foi realizado no
dia 08 pp às 09:00 hs, saindo a
urna do Velório Municipal de Rio
das Pedras seguindo para o
Cemitério Municipal de Rio das
Pedras, onde foi inumado em
jazigo da família. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Fune-
rais.

SRA. MADALENA PORFIRIO
DOS SANTOS MOREIRA faleceu
no dia 05 pp, na cidade de Pira-
cicaba, aos 62 anos de idade e
era casada com o Sr. Jose Mo-
reira. Era filha dos finados Sr.
Pedro Porfirio dos Santos e da
Sra. Maria Benedita da Concei-
ção. Deixa os filhos: Elias Ma-
teus Santos Silva casado com
Andreza Pereira Santos Silva e
Oziel Borbakis. Deixa também
neto, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento foi
real izado no dia 06 pp às
16:00 hs, saindo a urna do
Velório Municipal de Rio das
Pedras seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Rio das
Pedras, onde foi inumada em
jazigo da família.

com a Sra. Chenia Luiz; Eliane
Miriam Luiz e Talita Elita Luiz
Tavares, casada com o Sr. Edil-
son Rodrigo Tavares. Deixa os
netos: Jessica Campos Luiz,
Samuel Campos Luiz e Douglas
Rodrigo Tavares; demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h30 do
Velório do Cemitério Munici-
pal de Rio das Pedras/SP,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO PORTO fale-
ceu ontem, nesta cidade, conta-
va 96 anos, filho dos finados Sr.
Eloy Porto e da Sra. Justina Ma-
ria da Rocha, era casado com a
Sra. Venina Soares Porto; deixa
os filhos: Adilson Porto, casado
com a Sra. Miriam Cristina da

Silva Porto; Adalto Porto, casa-
do com a Sra. Lucineia da Silva
Porto; Rogerio Porto, casado
com a Sra. Eliane Kopieques
Porto; Eloy Porto Neto, casado
com a Sra. Lucia Cristina Cesar
Garcia Porto; Neuza Enete Fer-
reira de Sousa; Susana Marcia
Porto Sobral, casada com o Sr.
Jesse Sobral; Justina Marcia
Porto e Pollyana Marcia Miran-
da. Deixa os irmãos: Beraldo
Porto, casado com a Sra. Lidia
Martins e Maria Porto; netos, bis-
netos, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 16h00 da Igre-
ja Assembleia de Deus Betania,
sito à Av. Rio das Pedras nº 466,
no bairro Dois Corregos, para o
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Cobertura de quadra em escola
no Pau Queimado é finalizada

O vereador Thiago Ribeiro (PSC)
visitou, nesta segunda-feira (11), a Es-
cola Municipal "Manoel Rodrigues
Lourenço", no bairro Pau Queimado,
para vistoriar a conclusão da obra de
cobertura da quadra poliesportiva, exe-
cutada pela secretaria municipal de
Educação. A solicitação para cober-
tura no local já foi tema da indica-
ção 744/2021, protocolada pelo par-
lamentar no dia 29 de janeiro do
ano retrasado. Nela, o vereador apon-
tava que a quadra não dispunha de
cobertura e que os alunos ficavam ex-
postos ao sol e à chuva, comprome-
tendo a saúde e diminuindo a fre-
quência de atividades no local.

"Agora, com a conclusão das
obras, os alunos poderão voltar das
férias de julho e utilizar a quadra para
as aulas de educação física, sem fica-
rem expostos ao sol. Agradeço ao se-
cretário Bruno Roza, à engenheira Ana
Beatriz Cabana e a toda à equipe da
secretaria de Educação pelo empenho
em executar esta importante obra,
que trará muitos benefícios para os
alunos e docentes da unidade es-
colar", finalizou Thiago Ribeiro.

Entrega da obra na Escola Municipal "Manoel Rodrigues Lourenço" foi acompanhada pelo vereador
Thiago Ribeiro, que também é autor de uma indicação sobre o assunto

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Dia do Cooperar é
lembrado em Tietê

A Uniodonto realizou o Dia C
- Dia do Cooperar em Tietê, atra-
vés de ação educativa no Lar São
Vicente de Paulo, situado naquela
cidade. A entidade abriga e atende
mais de 30 idosos e o papel da
cooperativa de dentistas foi le-
var orientações sobre a saúde
na terceira idade. Foram recep-
cionados no Lar os cirurgiões-den-
tistas Luis Filipe Campos e Renata
Rovai Bado, juntos da auxiliar de
saúde bucal Eliane Cristina. O
Lar São Vicente é uma institui-
ção quase centenária, funcionan-
do desde 1926 com ajuda de vo-

luntários e da sociedade de Tietê.
A equipe da Uniodonto realizou
palestra sobre a preservação da
saúde bucal, orientou sobre a
escovação correta, além de dis-
tribuir camisetas do Dia C e kits
de escovação.

DIA C - O Dia C é uma ação
nacional realizada desde 2014, sen-
do que a Uniodonto Piracicaba par-
ticipa destas atividades desde
2015. O objetivo é integrar as co-
operativas do Brasil, com ações
voluntárias de seus cooperados
e funcionários, através de ati-
vidade em prol da sociedade.

Evento foi realizado em favor do Lar São Vicente de Paulo, em Tietê

Divu lgação

Divulgação

O Caphiv (Centro de Apoio ao
HIV, Aids, Sífilis e Hepatites Vi-
rais) recebeu, nesta semana,
a doação de cobertores da
Casa da Amizade, entidade
mantida pelo Rotary Club por
meio da AFROP (Associação
das Famílias Rotarianas de

Piracicaba). "A Dona Paula, presi-
dente da AFROP, é uma grande
parceira", destaca Paulo Soares,
presidente do Caphiv. "Esses co-
bertores irão aquecer muitas pes-
soas neste Inverno, principal-
mente a população em situa-
ção de rua", destacou.

COBERTORES

Divulgação

Na última terça-Feira (11), a vere-
adora Ana Pavão (PL) se reuniu
com a titular da Semuttran (Se-
cretaria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes),
Jane Franco, para discutir sobre
as dificuldades de trafegabilida-
de da avenida Laranjal Paulista. A
parlamentar pontuou o fluxo cons-
tante da via, principalmente em
horário de pico. Jane Franco des-
tacou que tem empenhado es-
forços para atender as necessi-

dades dos munícipes e entende que
a região, nos últimos tempos, cres-
ceu muito e o tráfego tende a ser
mais prejudicado. A secretária aco-
lheu as demandas recorrentes e
informou que em breve deve apre-
sentar um plano para dirimir os
problemas existentes. Ana Pavão
deixou claro que tem como meta
trazer um maior conforto para a
população do Campestre. "Estou à
frente e entendo que em breve o Exe-
cutivo trará uma solução", diz Ana.

AVENIDA LARANJAL PAULISTA
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Guardas recebem certificados
de estágio de qualificação
Estágio foi realizado na Academia da Guarda Civil Municipal de Santa Barbara d'Oeste
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Aniversário da cidade tem
4 dias de shows gratuitos

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou, quarta-feira
(5), cerimônia de entrega de Certi-
ficados de conclusão do Estágio de
Qualificação Profissional (EQP) aos
Guardas Civis Municipais (GCM)
de Rio das Pedras, realizado entre
27 de abril a 2 de junho de 2023. A
conclusão do Estágio de Qualifica-
ção Profissional (EQP) está em con-
sonância com o Decreto Federal
9847, de 25 de junho de 2019, que
regulamenta a Lei Federal 10.826,
de 22 de dezembro de 2003.

A Mesa Diretora do evento foi
composta pelo presidente da Câma-
ra Municipal vereador Sérgio Ro-
berto Cecotte (PSB), o prefeito Mar-
cos Buzetto, vereadores Edison
Marconato (PSDB), Jeandre Deive
Roncato (PSDB), José Nivaldo Fer-
reira Diniz (PSDB), José Roberto
Henrique (PSB), os secretários Da-
niel Gonçalves (Educação), José
Ferreira (Cultura) Davi Sandro
(Governo), o superintendente do
SAAE Emerson Vieira, o Coman-
dante da GCM de Rio das Pedras
Antônio Gianino e o Subinspetor
da GCM de Santa Bárbara d'Oeste,

Douglas Rodrigues Batista.
Os certificados foram disponi-

bilizados a José Antônio Gianino
(Comandante da Guarda Civil
Municipal) e aos guardas civis
municipais Vanilço Alves de Lima,
Adriana Aparecida Pereira, Edson
Pereira Lopes, Gustavo Peroza Ar-
thuso, Lindsnei Anderson Martin,
Mario Prestes dos Santos, Marcos
Ferreira de Lima, Rafael Bertin,
Roberto Aparecido de Oliveira, Gil-
son Alves de Oliveira, Helson Ro-
drigues Cordeiro, José Barbosa Ma-
cedo, Luiz Carlos Monteiro Gonçalves,
Marcio Roberto de Almeida Moraes,
Thiago Trevisan, Sebastião Dornei Ben-
to Correa, Victor da Silva Trevizan, Eli-
ane Pinto do Amaral, Francinaldo
Francisco da Cunha, Natal Pereira
Amorim, Nelson Lopes de Deus, Zezito
Machado de Figueredo, Carlos Doni-
zete Izaul, Clovis Gomes Queiroz, Da-
niel de Araujo, Givani Inácio da Silva,
Juarez Francisco dos Santos, Luiz Fer-
nando dos Santos, Marcio Ricardo dos
Santos Santana e Valdemar Apareci-
do Ferraz. Ao fazer uso da palavra
durante o evento, o Comandante
Gianino prestou homenagem à

Estágio aconteceu entre os dias 27 de abril a 2 de junho de 2023
GCM de Santa Barbara d'Oeste,
pela acolhida e oportunidade do
EQP, pois desde 2008 não ocorria
esse tipo de qualificação para os GCM
de Rio das Pedras. Gianino entregou
ao Subinspetor da GCM de Santa Bar-
bara d'Oeste, Douglas Rodrigues Ba-
tista uma placa alusiva ao fato.

Já o Subinspetor Douglas enal-
teceu a necessidade de treinamen-
to da segurança primária, explici-
tando a importância adquirida pela

Academia da GCM de Santa Bar-
bara, que está se tornando referên-
cia na região. Dirigindo-se aos
guardas civis, o prefeito Marcos Bu-
zetto agradeceu a oportunidade con-
cedida por Santa Barbara d'Oeste, atra-
vés da Academia da Guarda Civil, que
proporcionou o Estagio de Qualifica-
ção Profissional. Destacou ainda a
importante participação dos guar-
das na manutenção da segurança
nos limites da cidade.

Os 129 anos de Rio das Pedras
trouxeram um mês inteiro de pro-
gramação para a população. E para
retomar uma tradição de eventos
da cidade, desde sexta-feira, 7,
começou uma série de shows
gratuitos com grandes artistas,
com a dupla Edson & Hudson,
que levou mais de 7.000 pesso-
as ao local. O sábado trouxe o
show da dupla Vini e Lucas que
teve um público menor por causa
da chuva que acabou espantando
boa parte dos presentes.

O romantismo de Gian & Gio-
vani emocionou a todos no domin-
go, onde mais uma vez cerca de
7.000 pessoas lotaram toda a

área. Numa viagem no tempo, o
público cantou junto vários suces-
sos da dupla. A festa se encerrou
na segunda feira com o show da
cantora Gospel Isadora Pompeo
que teve recorde de público e le-
vou cerca de 8.000 pessoas.

Os shows transcorreram tran-
quilamente, sem nenhuma ocor-
rência policial grave e os poucos
atendimentos da ambulância no
local foram aos que abusaram da
bebida. Todas as noites a pedido
da prefeitura os shows se encerra-
ram antes da meia-noite para não
estender a festa até a madrugada
e causar qualquer transtorno
para os moradores da região.

Shows pelo aniversário da cidade reuniram de sete a oito mil pessoas por noite
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Câmara realiza solenidade de entrega de títulos de cidadão
A Câmara Municipal de Rio das

Pedras realizou, no dia 6, a cerimônia
de entrega dos Títulos de Cidadão Rio-
pedrense aos agraciados pela comen-
da, através da aprovação de De-
cretos Legislativos apresentados e
aprovados pelos vereadores. A so-
lenidade foi muito concorrida, lo-
tando o Plenário da Instituição.

Estiveram o presidente da Câ-
mara Municipal, vereador Sergio
Roberto Cecotte (PSB), os vereado-
res Edison Donizete Marconato

(PSDB), Geraldo José dos Santos
(UNIÃO), Max Prestes dos Santos
(UNIÃO), José Roberto Henrique
(PSB), José Nivaldo Ferreira Diniz
(PSDB), Joaquim Afonso (PSB),
Vanessa Botam (PV) e Jeandre
Deive Roncato (PSDB) além do Pre-
feito Marcos Buzetto, da 1ª dama
Sueli Buzetto e do vice-prefeito Tru-
dpert Alan Leite Riesterer.

Os homenageados por indica-
ção do vereador Joaquim Afonso
foram Paulo Fernando Matheus e

Isael Manoel da Silva; por Indica-
ção do vereador José Roberto Hen-
rique foi Ana Carolina Fischer en-
quanto o vereador Geraldo José dos
Santos prestou homenagem a Her-
mas Pereira de Morais Fernandes.

Os novos cidadãos rio-pedren-
ses indicados pelo vereador Max
Prestes dos Santos foram Aurora
Moreira da Silva Araújo e Joel dos
Santos. O parlamentar José Nival-
do Ferreira Diniz honrou Laurên-
cio dos Santos Pereira, Givaldo

Rodrigues de Paiva e  Milena Mou-
tinho Chabregas de Novais.

Enquanto o vereador Jeandre
Deive Roncato apresentou Decreto
Legislativo para laurear Luiz Car-
los Rodrigues e Geison Rodrigo
Oriani, a parlamentar Vanessa Botam
concedeu o Título de Cidadão Rio-pe-
drense a Vanessa Rocha Soares e a
Antônio Cesar Maciel Mota.

Outros homenageados foram
Raimunda Pereira de Araújo e Flá-
vio Roberto Virginelli, através de

indicação do vereador Edison
Marconato. Já o presidente Sergio
Roberto Cecotte concedeu seu re-
conhecimento a Juvandir Donizeti
Francisco e a Josiel Bueno de Al-
cântara. Os agraciados com a hon-
raria que utilizaram a palavra des-
tilaram sua emoção pela concessão
do Título, sempre destacando o
amor e o compromisso com a cida-
de de Rio das Pedras, que a todos
acolheu. Para o vice-prefeito Tuti-
nho, os exemplos da boa influência

vinda das instituições religiosas em
nossa cidade, dignificaram ainda mais
a concessão dos Títulos. Para o verea-
dor Nabuco, que falou em nome de
todos os vereadores, o valor da comen-
da é inestimável, pois esse reconheci-
mento é o resultado de ações que
fortaleceram Rio das Pedras. Para
o prefeito Marcos Buzetto, o rece-
bimento dos novos cidadãos Rio-
pedrenses passa pelo reconheci-
mento da contribuição já prestada
pelos mesmos à cidade.


